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Para salir de la crisis

LUMBRERAS

Adolfo Suárez propone un 
gran pacto nacional
• Continuó en el Congreso el debate 

sobre el estado de la Nación
se cierne sobre el edificio

El gobernador civil recibe esta tarde al director

Numerosos interrogantes 
incendio de la Fábrica

sobre el 
de Harinas

Se investigarán las causas del incendio
Las posibles causas del in

cendio de la Fábrica de Harinas 
“Santa Teresa” van a ser inves
tigadas, según nuestras fuentes, 
con objeto de poder determinar 
los motivos que originaron el 
fuego, al parecer en la sección de 
prelimpiado. Según algunos co
mentarios, cabría destacar la po
sibilidad del cortocircuito, en la 
que al principio se pensó, si se 
.confirmara, como parece, que la 
corriente eléctrica estaba desco
nectada.

Informaciones que se han da
do a conocer con posterioridad a 
la noche del incendio, ponen de 
manifiesto que el mismo día en 
que se produjo había sido acor
dado por la Comisión Provincial 
del Patrimonio proponer a la 
Junta de Castilla y León que 
iniciara el expediente de incoa
ción para declararlo monumento 
histórico-artístico, lo cual im
plica la no realización de obras 
en el edificio. Las razones para 
solicitar esta declaración, están 

principalmente en la antigüedad 
del inmueble, en el que se asentó 
la Real Fábrica de Tejidos y la 
calidad de la madera de sus 
máquinas, considerada única.

Uno de los problemas grandes 
que tenía la empresa erea el de 
su ampliación, que tropezaba 
con algunas trabas legales, si se 
afectaba al conjunto ambiental 
de la zona.

En cuanto a las pérdidas, si
guen sin ser evaluadas. El edi
ficio estaba asegurado en su to
talidad.

BUSCAR SOLUCIONES
De momento no se ha pensado 

en qué se va a hacer con los 
restos de la fábrica. Probable
mente éste será el motivo de la 
reunión que a las 6 de esta tarde 
mantienen el gobernador civil y 
el director de la empresa, Fer
nando Martínez Gallardo.

Otro tema grave que requiere 
solución es el de los 20 obreros 
que continuaban desarrollando 

su jornada laboral en la fábrica a 
pesar de que la producción se 
había cortado desde primeros de 
julio. Ayer por la tarde, a los pies 
de las ruinas, eran la auténtica 
imagen de la incertidumbre y la 
desolación.

Mientras todos estos aspectos 
se van desvelando, cientos de 
curiosos acuden cada tarde a 
contemplar los restos del más 
importante edificio industrial de 
los siglos XVIII y XIX en Avila. 
Quizás a la hora de opinar sobre 
su posible destino, sea conve
niente tener en cuenta, tanto lo 
que suponía para la ciudad, co
mo la opinión de los historiado- 

' res, arquitectos, etc.

Para conocer algunos de estos 
aspectos. EL DIARIO DE AVILA 
intentó ayer conversar con los 
resonsables, pero su estado de 
ánimo, nos imaginamos, no les 
hizo ser excesivamente explica
tivos.

MADRID, (Efe).—Adolfo Suá
rez, ex presidente del Gobier
no, invocó hoy la necesidad de 
un “pacto de Estado” entre 
todas las fuerzas políticas, so
ciales y económicas, para so
lucionar los graves problemas 
que afectan a España.

La oferta del ex jefe del 
Ejecutivo y líder del CDS fue 
acogida con satisfacción por el 
presidente Felipe González, pa
ra quien esta plataforma de 
consenso contribuirá a la me
jor solución de la crisis.

En su intervención en la 
segunda jornada del debate so
bre el estado de la nación, 
Suárez aludió al “clima nacio
nal” existente dos años des
pués de la llegada al poder del 
PSOE, y que resumió en la 
“indiferencia de unos, frente a 
la crispación de otros”.

Ante los graves problemas 
que afectan a España, Adolfo 
Suárez constató su preocupa
ción por la ausencia de una 
colaboración entre todas las 
fuerzas políticas y por el “poso 
de incomunicación” que, a su 
juicio, afecta á los dos grupos 
mayoritarios.

La necesidad de un amplio 
acuerdo nacional fue invocado 
sucesivas veces por Suárez, pa
ra quien el partido gobernante 
debe estar abierto a “todas las 
voces”, mientras la oposición 

ha de rehuir planteamientos 
“maximalistas” que provoquen 
enfrentamientos.

A juicio del ex presidente del 
Gobierno debe respetar a las 
minorías, procurando un acuer
do con éstas, en los grandes 
temas de Estado, afirmó, el Go
bierno ha de tener en cuenta 
“el pro y el contra”, mientras 
que tanto el poder como la 
oposición han de evitar caer en 
la “arrogancia y la intolerancia”.

Em eíanálisis concreto de las 
cuatro grandes áreas de gobier
no, Suárez se detuvo en el paro, 
cuya evolución, dijo, “ha em
peorado”, ello se debe, en su 
opinión, a un camino erróneo 
de la inversión para crear pues
tos de trabajo.

Reconoció, sin embargo, 
avances en la corrección de 
desequilibrios económicos, y 
abogó por una colaboración 
constructiva de los partidos de 
la oposición con el Gobierno 
para solucionar los graves pro
blemas de la economía.

En el capítulo de libertades, 
Suárez recordó la apuesta del 
pueblo español, hace ya varios 
años, por la democracia y la 
convivencia en libertad. Para 
que esta libertad sea auténtica, 
dijo, ha de lucharse contra “la 
pobreza, la ignorancia y el abu
so”.

Empató a un gol frente al Castilla

EI Real Avila, a punto de 
dar la campanada

LA MODA DE OTONO

monas * noutioue
El partido que ayer jugó el 

Real Avila frente al Castilla, en el 
campo de éste, pudo dar el gran 
alegrón a los aficionados abu
lenses que se desplazaron a la 
capital madrileña y a los que lo 
siguieron a través de las ondas 
radiofónicas. Se estuvo a punto 
de ganar.pero todo se quedó en 
un honroso empate a un gol.

El Castilla tuvo más suerte que 

el equipo abulense ya que como 
con el apoyo del árbitro y tuvo el 
"santo” de cara. El Avila cayó, 
pero en honor a la verdad, hay 
que decir quedo hizo con honor 
y ahí está el fabuloso gol de 
Serrano. Merecen, no obstante, 
todos los jugadores abulenses 
una buena calificación.

Jeimer
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Duque de Alba, 3 — Alemania,

VESTIDOS - SUETERS 
PANTALONES - FALDAS 

LENCERIA - CORSETERIA

6

La Institución 
Gran Duque de 
Alba estará 
abierta a todos 
los abulenses

(Página 3)
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Cuatro traficantes 
de droga 
detenidos en Avila 

(Página 16)
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“Cuando un hombre de capacidad mediana 
concentra todos sus esfuerzos y todas sus 
facultades en un fin único, trabajando firme y 
sin dispersar energías, no tiene más remedio 
que alcanzarlo’’.

(Foch)

LA SOLANA
Decidiremos los ciudadanos

Los más interesados en los 
asuntos públicos, empezando 
por los políticos, andan estos 
días muy atentos a las imágenes 
de la televisión y al contenido 
que ofrecen los periódicos. La 
verdad es que un debate en el 
Parlamento para discutir cómo 
van los asuntos de la nación 
tiene su importancia. La demo
cracia ofrece esta gran ventaja, 
entre muchas; que los españoli
tos de a pie podemos enteramos 
de lo que hacen, dicen y piensan 
nuestros representantes.

Por lo que yo tengo visto hasta 
ahora, no llegan, ni podrán lle
gar, a un entendimiento los que 
en el Parlamento hablan., Y esto 
es, en el fondo, bueno para to
dos. Porque quien tiene el poder 
en sus manos, gobierna a su ma
nera. Y la oposición ha de criti
car lo que cree que no está bien 
hecho. Y hay tantas cosas que no 

marchan bien... Siempre, se ha 
dicho en esta tierra, es más fácil 
predicar que dar trigo, prometer 
que cumplir. Al Gobierno le pare
ció que era posible alcanzar una 
serie de objetivos. Pero a la vista 
está que no se pueden cumplir 
determinadas promesas. Por eso, 
los representantes de la oposi
ción se encargan de decir, para 
que nos enteremos todos mejor, 
que no se han cumplido las 
célebres promesas. Aunque, a 
veces, para el Ejecutivo sí se 
hayan cumplido.

Somos los ciudadanos de a pie 
los que tenemos la obligación de 
sopesar lo que dicen unos y 
otros para sacar nuestras propias 
conclusiones. En su momento, 
cuando nos llamen a votar, dare
mos el premio o castigo a unos o 
a otros.

JOSE MANUEL SERRANO

Separar lo
En la página 2 —Opinión— 

de este periódico (22-10-84) 
aparece un artículo titulado 
“Familiar acto religioso", sus- 

.crito por Julio de Vega Laor
den. En él se hace un relato 
puntual —y con elegante estilo 
literario— de la Eucaristía ce
lebrada días pasados en Ma
drid en sufragio por el alma del 
eximio historiador abulense 
don Claudio Sánchez Albor
noz. ¡Lástima que tan bella 
crónica termine con un párrafo 
que hay que refutar, y que 
compara el acto litúrgico, que 
alaba, con el solemne funeral 
"de corpore insepulto” (11-7-84) 
en la Catedral de Avila!;

“El acto fue “callado” (el de 
madrid), emotivo y entrañable. 
¡Qué diferencia con el funeral 
“político” que se preparó en,la 
Catedral de Avila al día siguien
te de su fallecimiento!”.

Afirmó que las exequias por 
el alma de don Claudio Sán
chez Albornoz en Avila no fue
ron un funeral “político", y me 
baso eñ las siguientes razones;

1 .^ El acto litúrgico que ofi
ció el Sr. Obispo de la Diócesis 
no pudo tener ninguna otra 
adherencia que maculara el ri
to católico de la Misa de Di

TRIBUNA LIBRE
político de

funtos. y ni en su contexto 
ortodoxo ni en la posterior in
humación de los restos mor
tales del finado, en el claustro 
de la Catedral, se apreció ni la 
más leve sombra que recorda
ra lo “politico".

2 ." Remito al lector a la homi
lía pronunciada por el Sr. Obis
po. En ella se hace un profundo 
análisis de la religiosidad cató
lica de don Claudio, de su fe 
personal de por vida y hasta el 
postrer instante de su muerte.

"Pero no me compete a mí, y 
menos aquí, en este marco, en
juiciar ni su actuación política 
ni su obra de historiador. Sí 
estimo que me corresponde 
subrayar hoy que don Claudio 
ha vivido todo eso con una 
clara y constante confesión de 
fe católica", dijo el Sr. Obispo 
en su oración, indudablemente 
histórica, pues constituye un 
discurso fúnebre ejemplar, ci
mero en la oratoria religiosa de 
nuestra diócesis.

3 .“ En la hipótesis de hacerse 
presunción de “político” a un 
acto estrictamente religioso, 
como es un funeral católico 
“de corpore insepulto”, por el 
hecho de que figurara en la 
presidencia civil y dentro del

lo religioso 
espacio destinado a los fieles, 
el jefe del Gobierno de la Na
ción. amén de otras personali
dades, como el presidente del 
Gobierno Autonómico de Cas
tilla y León, dos ministros del 
Gobierno, el ex presidente 
Adolfo Suárez y otras represen
taciones científicas y cultura
les: desconocimiento es de lo 
más elemental de las valora
ciones cívicas y sociales e ig
norancia palmaria del signifi
cado de unas exequias acogi
das al santo sacrififio de la 
Eucaristía. Todo queda subsu
mido en el acto religioso, y el 
hecho transcendente es el de la 
súplica por el descanso eterno 
de un alma.

Con razón aducirá el lector 
que es bastante lo escrito, pues 
es axiomático que “el que hace 
una afirmación es el obligado a 
demostraría”, 0 aquel otro di
cho; "toda comparación es 
odiosa". De cualquier forma 
que se mire, ya va siendo hola 
de que, de una vez y por todas, 
desliguemos la política de là 
religión. Este pretendido mari
daje, entre otras cosas, es ina
cional y constituye en la mente 
de algunos más que una enfer
medad. una aberración.

Por CESAREO DIAZ

Problemas en el 
concierto 
en San Andrés

Sr. director:
En realación con la crónica 

anónima aparecida en este pe
riódico el 10-10-1984 (Pág. 6) 
sobre la actuación de la Coral 
“Portus Victoriae” en la iglesia 
de San Andrés, quisiera decir 
algunas opiniones personales, 
pues el tono excesivamente 
laudatorio y el conocimiento 
que muestra de los entresijos 
de la organización, hacen pen
sar que el anónimo autor de 
dicha crónica esté demasiado 
implicado e interesado en el 
asunto, como para ser objetivo. 
Tal vez por ello calla ante unos 
vergonzosos hechos que de
ben ser conocidos: la propa
ganda e información del con
cierto fue deficiente, pues sólo 
aparecía en los programas de 
fiestas repartidos el día ante
rior y ni siquiera aparecía en el 
programa que alcanzó más di
fusión; el concierto comenzó 15 
minutos tarde, a pesar de que la 
iglesia estaba ya llena (esta 
costumbre ha sido habitual en 
casi todos los actos de las 
fiestas); el frío que hacía en 
una iglesia, que no puede utili
zarse ni para las misas, no fue 
vencido por la actuación de la 
coral, como se dice, pues la 
gente sé iba sin esperar las 
“propinas”; los miembros de la 
coral tuvieron que dejar sus 
bolsas y objetos personales en 
medio de la iglesia, pues no 
había ni una pobre sacristía 
donde poder hacerlo: todos los 
espectadores, desde el Sr. go
bernador y señora hasta el que 
esto escribe, tuvimos que lim
piar previamente los incómo
dos asientos, si no queríamos 
salir con las posaderas bien 
marcadas; por último, la cali
dad de los programas de mano, 
escritos a máquina con tacho
nes incluidos, tampoco era

CARTAS
precisamente excepcional. Si 
todo esto se lo debemos agra
decer a la coral abulense T.L. 
de Victoria, como se indica en 
dicha crónica, o al Excmo. Ayun
tamiento o a las Juventudes del 
PDP, por ejemplo, vaya desde 
aquí mi felicitación. Si toda la 
actividad polifónica debemos 
agradecería también a dicha 
coral, vaya también mi enhora
buena por la supresión de las 
Semanas de Polifonía y Orga
no. Siento, en fin, no ser tan 
optimista como el anónimo 
cronista, pues ni creo que la 
Coral “Portus Victoriae” inter
pretase tan bien a Haendel o a 
Verdi (el célebre coro de Nabu
co dejó mucho que desear): ni 
creo que la Coral “T.L. de Victo
ria” sea tan excelsa como, qui
zás interesadamente, se dice 
(no estoy diciendo que no haya 
que apoyar sus esfuerzos); ni 
creo, sobre todo, que la activi
dad de música coral en la ciu
dad sea tan maravillosa y afor
tunada (basta pasarse un do
mingo por una iglesia o un día 
de trabajo por una escuela para 
oír lo bien que canta nuestro 
pueblo, o basta contar las ve
ces que ha actuado en nuestra 
ciudad el Orfeón Donostiarra).

A V. D.
D.N.I. 6.548.324

Mala 
organización 
sanitaria

Muy Sr. mío:
En su periódico de fecha 

16-10-84, en las “Glosas Avile
sas”, habla de la extrañeza que 
le causó el ver que una pacien
te en el Ambulatorio tenía el 
número 48 para pasar consulta 
y se pregunta que cómo es 
posible que un profesional de 
la medicina, salvo que sea un 
héroe, puede atender a tantos 
pacientes en un sólo día. Vd. 
piensa que es un misterio 
que sólo la ética y la dignidad 
profesional puede explicar.

No es un problema de ética o 
de dignidad profesional, ni 
ningún médico se sentirá un 
héroe por atender a tantos pa
cientes. Creo que los médicos 
preferiríamos ver a menos gen
te y poder atenderlos mejor. 
Pero esto es un problema de la 
mala organización de la Segu
ridad Social, ante la que debe
mos luchar todos. Con los 150 
médicos que hay en paro en 
Avila se podría atender de ma
nera más racional a los pacien
tes y se solucionaría con ello 
un problema de paro. Por ello, 
tanto los profesionales de la 
medicina como los propios pa
cientes debemos exigir una 
mejor organización de la Segu
ridad Social, y todos estaría
mos más satisfechos. Unos con 
la asistencia prestada y otros 
con el trabajo realizado.

Atentamente le saluda, 
Nieves Muñoz Pérez, 

Democracia 
y respeto

Señor director; Ahora que tan
to se habla de democracia, a mí, 
que suelo ser una persona respe
tuosa eón los demás, me preocu
pa el que algunos quieran ser los 
auténticos defensores (pero de 
palabra) de las libertades públi
cas. Estamos asistiendo a hechos 
concretos que a todos nos preo
cupan. Mire usted, yo entiendo 
que para ser demócratas lo pri
mero que hay que hacer es no 
decirlo, sino hacerlo. Y cuesta, 
mucho, sí señor. Porque una co
sa es predicar y otra dar trigo.

Los partidos políticos, lógica- 
mente, deben ser todos demó
cratas. Al menos eso es lo que 
dicen ellos. Pero yo me pregunto 
si en verdad lo son. 0 no será más 
bieri que cada uno de los espa
ñoles llevamos en nuestro inte
rior un deseo de autosuficiencia 
que nos hace consideramos po
seedores absolutos de la verdad. 
Si supiéramos escuchar a los 
otros...

Atentamente, Luis Rodríguez.

EL QUIOSCO
Dos estados de 
la Nación

Dos estados de la nación, dos 
tablas de cifras desacordadas, 
dos Españas: “la que ven las 
esfinges del complejo de la Mon
cloa y la que ven desde sus casas 
los españoles”. Una exposición, 
que yo no calificaré de triunfa
lista porque se advertía cierta 
resignación de importancia, en 
boca del presidente González: su 
memorial de logros. Y otra, como 
el negativo de la fotografía, reta
blo de fracasos o incumplimien
to, ofrecida por el jefe de la 
opisición. Donde FG afirmaba 
“enriquecimiento nacional”, ma
nejando índices del Banco de 
España, Fraga desmentía opo
niendo datos del precio de la 
cesta de compra. Y como quiera 
que Fraga descargó su contun
dencia crítica en los capítulos 
"paro” y “libertades”, usando 
además un verbo populista y 
llano, parecía que allí quien ape
chaba con la 0 de obrero, del 
PSOE, o con la T de trabajador, de 
UGT, era él... y no González. Se 
movía éste en la farragosa ma
croeconomía, que no percute en 
la calle:

Escuetísima síntesis del dis
curso de FG: en economía hizo 
depender el binomio-de-la-es
peranza, “inversióp-empleo”, de 
las empresas y finanzas privadas. 
En política exterior, todo lo so
metió a la entrada en el Mercado 
Común, cuyas dificultades “en el 
tramo final” no nos ocultó; y 
buscó la tutela del Parlamento 
para resolver, por consenso, la 
papeleta del referéndum OTAN.. 
Una sinceridad bien “calculada” 
tuvo FG al reconocer que se 
equivocó en “los suelos del pa
ro”. Y digo que aprecié impoten
cia al oírle repetir, no sé cuántas 
veces, “se está intentando”, “se 
ha hecho el esfuerzo”, “hemos 
hecho lo máximo”, “si alguien 
tiene otra fórmula, por solidari
dad, que la diga”... etc. Más que 
habilidad de estadista, vi astucia 
de político atrapado en su oferta 
de consenso... ¡vaya, hombre! Só

lo en el tema donde sus cambios 
de rumbo le han llevado a situa
ción de “abrenuncio”: la defini
ción atlantista. Fraga, no avisado 
por cierto de esta “oferta”, falló 
al no improvisar unas líneas de 
respuesta, llegaba Fraga con un 
discurso riguroso, realista y de
nunciante; pero sin novedades. 
Un discurso rancio, aunque “da
ba en el clavo”. La única sorpresa 
deparada por Fraga fue la de 
hacer brillar la daga de cuatro 
duras reprobaciones a los minis
tros Morán, Ledesma, De la Qua
dra y Moscoso. Y no me resultó 
de buen estilo que el presidente 
del Gobierno le contestase en 
tono chusco y chistoso. Tras una 
reprobación en la Cámara, cabe o 
defender sólidamente a los mi
nistros reprobados o callar y to
mar nota. Pero no salir con la 
“boutade” —densa en desprecio 
al sentir del Parlamento—: “Gra
cias, me ha hecho usted una 
clara descripción de qué minis
tro no deben cesar”. Fraga llegó 
quizá a su electorado mejor que 
González al votante pésoe.

Pilar URBANO 
en ABC, 24 de octubre.

Color de rosa
Ha empezado el debate sobre 

el estado de la nación y el presi
dente del Gobierno ha anancado 
de una afirmación tan rotunda 
como comprometida. La situa
ción de España, ¿es mejor que en 
1982? Esta es, dijo don Felipe 
González, la clave del debate; 
pero en seguida se adelantó a 
contestaría asegurando que el 
país está mejorando en todos los 
niveles.

¿Ha conseguido probarlo? ¿0 
ha tenido razón don Manuel Fra
ga para presentar el discurso del 
presidente del Gobierno como 
palabras, buenas intenciones y 
promesas sin nada que ver con la 
realidad, como si España, vista 
desde el palacio de la Moncloa, 
no pudiera contemplarse sino a 
través de una nube de color de 
rosa?-

(Ya, 24 de octubre).
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Í Carmelo Luis López, director. ■ lumbreras Luis Garcinuño González, secretario.

(Nuevo director de la Institución Gran Duque de Alba

(Carmelo López: “Abrimos a todos los 
abulenses”

, Avila, M.F.
í “Tenemos cuatro objetivos 
| fundamentales en la nueva 
(etapa de la Institución Gran 
[Duque de Alba, que ya ha- 
^bíamos proyectado llevar a 
|cabo Moisés Buenadicha y 
(yo: el primero es abrimos a 
¡todos los abulenses, hacer la 
^apertura de la Institución de 
tal forma que participen en 
nuestras actividades todos los 
investigadores, para lo cual se 
celebrarán reuniones con las 
personas especializadas o in
teresadas en los temas abu
lenses. Las conclusiones a que 
se llegue en ellas serán pro
puestas por la dirección del 
Consejo General para su rea
lización dentro de las posi
bilidades presupuestarias”.

Así respondió a nuestra pre
gunta sobre los objetivos pro
puesto, el nuevo director de la 
institución Gran Duque de 
Alba, Carmelo Luis López, 
que como informamos ayer, 
fue aceptado para el cargo 
por el Consejo General de la 
Institución, en sustitución de 
Moisés Buenadicha, que pre
sentó la dimisión al presidente 
de la Fundación para ocupar
se de la dirección del Instituto 
Isabel de Castilla de nuestra 
capital.

BIBLIOTECA DE TEMAS 
ABULENSES

Los otros objetivos, según 
declaró a EL DIARIO DE 
AVILA, serían;

“Queremos formar una bi
blioteca especializada en te
mas abulenses y estudios loca
les, donde estarían también 
todas las investigaciones no 
publicadas, para la consulta 

, de los investigadores.
Un tercer objetivo —conti

núa— es llevar a cabo nuevas 
actividades como podían Ser 
cursos para universitarios 
abulenses, de historia, arte, 
economía, etc., de tal forma 
que la asistencia e informe del 
director posibilite el acceso de 
los universitarios abulenses 
como miembros colaborado
res. Otra actividad será la de 
dar una nueva orientación a 
la fiesta de la Institución Gran 
Duque de Alba, potenciando 
su carácter académico y cele
brándola en distintas locali
dades de la provincia, en for
ma rotativa, tratando de acer
car la Institución a los pue- 
blos^

Finalmente, el nuevo direc

tor de la Institución Gran 
Duque de Alba tiene el pro
pósito de “potenciar la pre
sencia de la Institución en 
todas las manifestaciones cul
turales abulenses y conectar 
con las Consejerías de Edu
cación y Cultural, Economía, 
Turismo, etc. para ver en qué 
forma se pueden realizar en 
común investigaciones dentro 
de los próyectos de la Institu
ción y de la Junta de Castilla- 
León”.

LUIS GARCINUÑO: 
AUMENTAR LA 
RELACION ENTRE LAS 
INSTITUCIONES 
CULTURALES

Por su parte, el nuevo se
cretario de la Institución Gran 
Duque de Alba, ha declarado 
a EL DIARIO DE AVILA 
tras ser elegido para su cargo;

—La elección supone para 
mí un honor en el sentido de 
que ratifica mi incondicional 
apoyo a la Institución y por la 
confianza que han depositado 
en mí. En cuanto al progra
ma, tengo que decir que estoy 
totalmente de acuerdo con el 
plan propuesto por el director 
y ofrezco de nuevo mi cola
boración tanto con él como 

^0 «CAZADORAS
ñSMB® ®(IE!SáM»S,!k

REYES CATOLICOS, 8 AVILA

VENTA DE LOCALES

GRAN CENTRO COMERCIAL

MULTI TIENDA
EN PLENO FUNCIONAMIENTO.
EN EL CENTRO DE LA CIUDAD. 
PARA HACER UN BUEN NEGOCIO-

Información:
San Pedro Bautista, 5 y MULTI TIENDA, Dr. Fleming, 24.

en todo lo que sea servicio a 
las instituciones.

Como preocupación funda
mental suya, nos comunicaba;

—Creo que se debe poten
ciar más la cultura en Avila. 
La fórmula quizás sea llegar a 
una mayor relación entre las 
distintas instituciones cultura
les abulenses, las delegacio
nes de Cultura, el centro de la 
UNED, etc.

JESUS TERCIADO: 
INCORPORAR UN 
AIRE NUEVO

El cambio producido en la 
dirección de la Institución, se 
ha debido, como hemos dicho 
a la dimisión presentada por 
el hasta ahora director, Moi
sés Buenadicha. El presidente 
de la Institución, Jesús Ter
ciado, presidente de la Dipu
tación Provincial, lo ha expli
cado así;

—El cambio se ha produci
do a petición de Moisés Bue
nadicha por falta de tiempo 
para dedicarse a la dirección 
de la Institución, debido a su 
nombramiento como director 
del Instituto Isabel de Casti
lla. Una vez que recibí su 
carta de dimisión, intenté que 
siguiera en el cargo, pero al 
insistir, tuve que acabar reco

nociendo sus razones. Lo he 
sentido muchísimo porque he 
estado muy confórme durante 
el año y pico en que he estado 
colaborando con él.

—¿Su opinión sobre el nue
vo director?

—A Carmelo Luis López le 
he conocido como secretario 
de la institución y de la Fun
dación Sánchez-Albornoz. 
Tiene muy buenas ideas y 
creo que puede incorporar un 
aire nuevo de acuerdo con los 
objetivos de la Diputación, 
del Consejo director de la 
Institución y de los grupos 
políticos representados. Creo 
que puede llegar a una mayor 
colaboración con la Comisión 
de Cultura de la Diputación, 
Colegio Universitario de Me
dicina, etc.

—¿Y sobre el nuevo secre
tario?

—Pensamos que es la per
sona adecuada. Se ha acep
tado su nombre a propuesta 
del director saliente y del en
trante, porque parece estar en 
su línea de trabajo.

—Finalmente, ¿está sufi
cientemente potenciada la Ins
titución o quizás necesita de 
mayores medios económicos?

—Mi opinión es que está 
suficientemente potenciada. 
Dieciséis millones que tiene 
este, año de presupuesto ya 
son suficientes para hacer una 
buena labor.

Curso de 
Confección de 
Trajes Regionales 
Abulenses

La Sección de Juventud de la 
Dirección Territorial de la Con
sejería de Educación y Cultura, 
proyecta la organización de un 
Curso de Confección del traje 
regional abulense.

La matrícula podrán realizaría 
todos los días laborables de 9 a 2 
de la mañana en la Sección de 
Juventud, Plaza Fuente el Sol n.“ 
5. El curso dará comienzo el día 5 
de noviembre.

Teléfono de
"EL DIARIO DE AVILA”

21-26-40
(3 líneas)

Del Grande 
al Chico

El incendio
Avila no acaba de creer

se lo de la fábrica de hari
nas. Para cerciorarse de 
ello, no cesa en todo el día 
la hilera de curiosos que 
acuden a ver la Roma que
mada, al igual que en la 
noche del trágico suceso, 
como pequeño.s nerones, 
sólo que sin disfrute, con 
verdadera tristeza, porque 
estas cosas de la ciudad la.s 
vivimos lo.s abulenses igual 
que si fueran propias, so
bre todo si tienen una exis- 
tenciá de 200 años y quien 
má.s y quien menos conser- 
xa algún recuerdo de sus 
proximidades. Los más vie
jos hasta tienen aún en la 
mente el anterior incendio 
del año 24. en aquellos días 
de su infancia en que co
rreteaban como lo.s niños 
de ahora. ¡Quién lo diría!

Es la historia que se 
repite en sus mismos pro
tagonistas. porque bien es 
sabido que la fábrica de 
harinas forma parte de la 
historia industrial de Avi
la. de ese intento industrial 
del que hablábamos ayer, 
iniciado en 1787. en medio 
de la pobreza de una po
blación mayoritariamente, 
artesanal y desempleada; 
quizás, como ahora por 
mucho que no.s parezca 
que los tiempos han cam
biado. Con ella Avila 
tuvo sus buenos momen
tos, entre el esplendor y el 
espejismo, cuando trabaja
ban para la fábrica de teji
dos cerca de 2.000 emplea
dos. Pero aquello apenas 
duró unos año.s y después 
ha seguido luchando por la 
supervivencia, en sucesivos 
cierres e intentos de relan
zamiento. La fábrica que
daba como una reliquia 
monumental del siglo XlX, 
de la que nos orgullecía
mos los abulenses.

Pero no sólo formaba 
parte de nuestra historia. 
También de nuestra litera
tura, inspirando su reflejo 
en las aguas del Adaja, 
moviendo la rueda de mo
lino, vigilando la entrada a 
la ciudad o siendo testigo 
de la aventura de dos niños 
que ácudieron a los Cuatro 
Postes a contemplar la lu
na, según nos cuenta De- 
libes en “La sombra del 
ciprés es alargada”. Hoy 
bien puede: inspirar con su 
tejado destruido, sus ma
deros descolgados y ne
gros, sus cenizas aún ca
lientes. cualquier poema 
sobre lo efímero de la 
vida y la pequeñez de las 
cosas, aunque se elevarán 
majestuosas.

Pero la -vida, lo que me
nos tiene es poesía y el 
ciudadano que acude a 
contemplar los paredones 
renegridos por el humo, se 
pregunta únicamente ¿có
mo pudo pasar?, ¿porqué?, J 
¿a causa de qué descuido, 
fallo, circunstancia técnica 
o contratiempo? Preguntas 
que quedarán sin respues
ta, aunque el río Adaja se 
lleve cauce abajo el secreto, 
como otros tantos enig
mas, para que duerma en 
el fondo del Océano.

MAXIMILIANO j
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Próxima 
presentación 
del libro “Avila 
en la Literatura”

El libro “Avila en la Lite
ratura” será presentado el pró
ximo martes, día 30, en el 
transcurso de un acto que se 
celebrará a las 8 de la tarde en 
la Sala de Exposiciones Reyes 
Católicos, de la Caja General 
de Ahorros y Monte de Piedad 
de Avila.

En el transcurso del acto 
serán entregados también los 
premios de la VII Bienal de 
Pintura Adaja, convocada por 
la Obra Cultural de la Caja 
General de AhorrOs, que ha 
publicado también el libro de 
próxima presentación.

Fermín Ahijado se despidió emocionado de los alumnos

Reconocimiento a Fermín Ahijado León

Audiencias del 
gobernador civil

El gobernador civil de la 
provincia ha despachado, en 
la mañana de hoy con los 
directores provinciales de Tra
bajo, Educación e Insalud. A 
la una y cuarto recibió en su 
despacho a miembros del 
Ayuntamiento de Las Navas 
del Marqués. Por último, esta 
tarde recibirá el gobernador a 
Fernando Martínez Gallardo, 
propietario de la siniestrada 
fábrica de harinas "Santa Te
resa”.

Convocatoria de 
vacantes en la 
Universidad 
de Salamanca

Por la Universidad de Sa
lamanca se ha convocado 
concurso público para cubrir 
las vacantes de Profesorado 
en las Facultades de Ciencias, 
Biología, Filología, Geografía 
e Historia, Filosofía y Cien
cias de la Educación y Escue
la Universitaria de Estudios 
Empresariales.

Las bases se encuentran en 
el edificio del Rectorado de la 
Universidad, donde pueden 
ser consultadas por los in
teresados.

Fiesta y homenaje en Artes y Ofícios
La Escuela de Artes Aplicadas 

y Oficios Artísticos de Avila, ce
lebró ayer su fiesta con motivo 
de la festividad del Patrón, San 
Antonio María Claret. Profesores 
y alumnos participaron conjun
tamente en los actos, que qui
sieron que sirvieran a la vez de 
homenaje a Fermín Ahijado León, 
director de la Escuela durante 
diecinueve años, después de ha
ber pasado por ella como alum
no primero y como profesor des
pués. Fermín Ahijado se vio obli
gado a pedir su cese como di
rector y profesor, por incompa
tibilidad con su condición de 
profesor en otro centro docente 
de Avila.

Los actos, que estuvieron pre
sididos por la actual directora 
del centro, se iniciaron con una 
misa en Santo Tomás, a con
tinuación de la cual hubo un 
acto académico en el salón de la 
Escuela. En él, Fermín Áhijado, 
sin poder contener la emoción, 
explicó a los alumnos las ra
zones de su ausencia de una 
Escuela que considera suya, a la 
que ha dedicado prácticamente 
toda su vida, y manifestó que le 
había costado mucho trabajo 
firmar la petición de cese.

Después de la entrega de tí
tulos y premios de distintos con
cursos, el profesor de modelado, 
Tomás Peinado Polo, pronunció 
una conferencia. Tras una co
mida en el patio, preparada por

En el curso del acto se entregaron títulos y premios.

Tomás Peinado, profesor de modelado, pronunció la conferencia

los propios alumnos, se desa- de festejos organizados por cada
rrollaron en el centro una serie uno de los cursos.

LA SEÑORA

D.^ Purificación Ramallo Naya
Viuda que fue de don ERNESTO GOMEZ RODRIGUEZ 

Falleció en Cádiz el día 20 de Octubre de 1984, a los 80 años de edad, 
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad 

Q.E.P.D.
Sus hijos, Purificación, Ernesto y José María; hyos políticos, José Martínez Romero, Carmen Ferreras 

Hernández y Pilar Méndez Pavón; hermana Maruja; hermanos políticos, nietos, bisnietos y Celia Gestal 
Insúa y demás familiares, -

Cachivaches
1 Fangio 

urbano
Es algo que salta a la vista. 

Que en nuestro suelo urbano, 
de calles estrechas y mal pa
vimentadas, abundan los 
hombres con vocación de Ni
ki Lauda y Alan Prost, pero 
con "Mc Laren” carrozado en 
forma de utilitario, resulta 
evidente con mayor frecuen
cia de la deseada por el ciu
dadano no motorizado. Hace 
pocos años, a estos conduc
tores se les solía llamar fiti- 
paldis, por aquello del cam
peonato del mundo de fór
mula 1, que había sido ga
nado por Emerson Fitipaldi 
de forma espectacular. A uno, 
personalmente, le gusta, no 
obstante, más la denomina
ción de fangiós, porque a uno 
le parece más importante el 
historial del argentino que el 
del brasilero. Cinco títulos 
mundiales son siempre títu
los mundiales. Y el primero, 
ya ve usted, con Mercedes.

—¿Licier?
—No. No confunda usted. 

Con Mercedes Licier el único 
que ganó fue don Gonzalo, 
que no tiene nada que ver 
con las carreras.

A lo que iba. Que estos 
fangios van por la calle, ma
yormente estrecha, brrr, brrr, 
brrr, y salen disparados ante 
el estupor del paisanaje, que 
suele dedicar alguna frase 
cariñosa al experto en acele
radores.

La cosa ocurrió hace pocos 
días. El personal, en la calle, 
era abundante y ruidoso. El 
personal salía de un restau
rante, en el que había comido 
y gritado eso de ¡vivan los 
novios! En esto que llegó el 
fangio de turno y empezó su 
función muy propiamente: 
haciendo las cosas bien y con 
mucho fundamento. Senci
llamente, paró ante el per
sonal que en ese momento 
ocupaba parte de la calzada. 
¡Bien hecho!, ya ve usted. 
Pero cuando vio el camino 
expedito... brrr, brrr, salió co
mo si fuera el primero en la 
parrilla y tuviera que ganar 
urgentemente unos metros. 
Alguien le dedicó la conocida 
frase cariñosa y aquí es don
de el fangio se equivocó. Paró 
en seco, dio marcha atrás y 
apeándose del fórmula urba
na preguntó con cierto des
caro berrendo en fanfarro
nería: “¿He hecho algo mal?”. 
De entre los invitados salie
ron dos jóvenes como cas
tillos que, haciendo cara al 
campeón, contestaron: “sí, 
majo. Lo que has hecho mal 
ha sido bajar del coche”.

Javier LUMBRERAS

RUEGAN UNA ORAC/ON POR SU ALMA
EI funeral que se celebre el día 26 a las 8 de la tarde así como las misas que se celebren los días 29,30 y 31 a las 7,30 

de la tarde, en la iglesia parroquial del Inmaculado Corazón de María, de nuestra capital, serán aplicadas por el eterno 
descanso de su alma. ■

Mesa redonda 
sobre el IVA

Conforme hemos anunciado a 
las ocho de la tarde el próximo 
lunes tendrá lugar en la sede de 
la Cámara de Comercio e Indus
tria de Avila, una mesa redonda 
para tratar del “Impuesto sobre 
el Valor añadido, lo que el pe
queño y mediano empresario 
debe conocer”.

Cuantos empresarios preten
dan asistir a dicha mesa deberá 
formalizar su inscripción pre
viamente en la Secretaría de la 
Cámara.
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Continúa el destile de curiosos

Numerosos interrogantes sobre el incendio delà Fábrica 
de Harinas .
Existían contrastadas opiniones sobre su ampliación
El día del, incendio se iniciaban los trámites para su declaración como monumento

AVILA. Maximiliano Fernán
dez.

El incendio de la fábrica de 
harinas es el principal motivo 
de conversación e incluso de
bate en los corrillos ciudada
nos y los grupos de curiosos 
que acuden a verla, después de 
su destrucción en la noche del 
miércoles. Muchos recuerdan 
haber trabajado en ella, haber 
tenido alguna relación e inclu
so no faltan quienes parecen 
saberlo todo, adivinando posi
bles causas e incluso causan
tes del incendio.

Ayer quisimos acercamos a 
las oficinas de la empresa para 
intentar arrojar algo de luz, no 
ya sobre esa cuestión, de casi 
imposible desvelamiento; pero 
sí sobre el estado en que había 
quedado, del futuro de los 20 
obreros que aún trabajaban en 
'ella, de los posibles proyectos 
que pudieran tener los propie
tarios; pero el mutismo, la frial
dad e incluso la oposición de 
los responsables a que tomá
ramos cualquier nota, dificul
taron esta labor informativa. 
Hubo oposición a que hiciéra
mos fotografías por un mal 
entendido cumplimiento del 
deber de un agente de seguri
dad o por no entender que los 
demás también tienen que cum
plir con su deber de informar a 
la sociedad. Nos dispusimos a 
conversar con los obreros y 
nos llegó un enviado de la 
dirección para indicamos que 
no estaban autorizados a ha
blar y que si queríamos decla
raciones acúdiéramos a las ofi
cinas. Allí sólo manifestaron 
que no estaban las cosas para 
pensar en hacer nada —lo cual 

.^comprendemos— y que no to

máramos nota de lo que se 
decía, a lo que respondimos 
señalando que estaban dificul
tándonos nuestra tarea y que 
en consecuencia nos limitaría
mos a contar lo sucedido y lo 
visto. Todo era mutismo, serie
dad, incluso crispación. Los 
obreros, a la puerta de la fábri
ca, eran la viva imagen de la 
desolación, la incertidumbre, 
la preocupación y también de 
la impotencia ante unos he
chos que los han superado sin 
que puedan hacer nada, para 
impedir con toda probabilidad 
que tengan que ir a ingresar la 
legión de los desempleados.

MONUMENTO HISTORICO
ARTISTICO

Una serie de circunstancias, 
aparte de las que pudiera haber 
de tipo económico, han sido 
importantes en la historia de 
los uliiihos meses y días de la 

fábrica de harinas de Santa 
Teresa: los problemas para su 
ampliación, con desacuerdo en
tre propietarios y autoridades 
sobre la forma de hacerlo y el 
acuerdo de solicitar a la Junta 
de Castilla-León la incoación 
de expediente para la declara
ción de monumento histórico- 
artístico, adoptado el mismo 
día en que el edificio fue pasto 
de las llamas.’

El presidente de la Comisión 
Provincial de Patrimonio, Ju
lián Andrade, delegado territo
rial de Gobierno Interior de la 
Junta de Castilla-León, nos ha 
explicado que esta declaración. 
que tardaría uno o dos años en 
producirse por el exceso de 
expedientes que tiene la Junta, 
conllevaría la exigencia dé no 
poder realizar ninguna obra, 
sin permiso de la Comisión del 
Patrimonio Histórico-Artísticc 
Económicamente esto supon
dría una serie de exenciones 

fiscales en cuanto a las obras a 
realizar y uña serie de ayudas 
para el mantenimiento de la 
instalación, sin imposibilitar, 
en cualquier caso, la continua
ción del trabajo. La propuesta 
de incoar expediente para la 
declaración de monumento se 
basaba en el valor de su ma
quinaria, considerada como 
púnica y en el valor del edificio, 
ambiental e histórico por tra
tarse de la antigua Real Fábrica 
de Tejidos de Avila.

EL PROBLEMA DE LA 
AMPLIACION

La otra circunstancia que ha 
pesado en la historia de la 
fábrica ha sido la dificultad 
existente para ampliar los silos. 
Según nos decía el director de 
la empresa, Fernando Martínez 
Gallardo en la misma noche del 
incendio, “el edificio no tenía 
destino. Nos han ahogado, as

fixiado por la imposibilidad de 
ampliar y por la propia carrete
ra. No nos han dejado hacer 
reformas ni Obras Públicas, ni 
Ayuntamiento ni Bellas Artes, 
al no poder construir silos 
—añadía— no podíamos tra
bajar porque había que com
prar el trigo en marzo. Nos han 
puesto trabas en lugar de ayu
damos”.

Esta versión contrasta con la 
de las primeras autoridades de 
Avila, por lo menos en su mati
zación:

—No aceptábamos la forma 
como se quería ampliar —ha 
declarado Julián Andrade esta 
mañana— pero sí estábamos 
abiertos a cualquier otra pro
puesta o alternativa que se 
presentara, sin romper el am
biente arquitectónico de la zona.

Por su parte el gobernador 
civil añadió;

—Sí que se han dado facili
dades para la renovación de la 
fábrica. Bellas Artes no dejaba 
'hacer silos superiores, pero sí 
subterráneos. Y Obras Públicas 
no ha manifestado que fuera a 
tocar la carretera. Por lo tanto 
la fábrica podía mantenerse 
perfectamente.

Por su parte el alcalde Mario 
Galán aseguraba que era dis
tinto el tema del silo ai de los 
almacenamientos, sin que el 
Ayuntamiento pusiera tampo
co mayores dificultades.

Así pues un contraste de 
opiniones, que quizás ya no 
tenga ninguna importancia. Lo 
que sí puede tenerla es la reu
nión que esta tarde mantiene el 
gobernador con los responsa
bles de la fábrica. Esperemos 
que de ella salga algo que no 
sea su denumbamiento final.
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DE ANTAÑO A HOGAÑO

De lo bueno, lo serio y 
el humor
Decíamos ayer que no todo 

el tiempo pasado fue mejor y 
en los dos primeros días de esta 
sección hemos dado buena 
prueba de ello relatando una 
serie de circunstancias que nos 
hacían sorprendemos del pa
sado o. en consecuencia, no 
sorprendemos del presente. Pe
ro no todo era malo. También 
había cosas buenas y desde 
luego no faltaba el humor, ma
nifestado principalmente en los 
anuncios. Claro que esto es lo 
que hoy pensamos nosotros, 
pero no quien en 1909 se anun
ciaba así:

“Es rico quien quiere. Com- 
iprando décimos de la Lotería 
en la acreditada Administra
ción número 2, la cual conti
núa pagando muchos premios...” 
¡Quién lo hiciera cierto! Otra 
prueba de buen humor publi
cista la encontramos en el mis
mo periódico del 25 de octubre, 
hace hoy 75 años; “Mi hijo 
Juanito que era raquítico, flaco 
y pálido, se curó con la emul
sión Scott y ahora corre y juega 
como si nada hubiera tenido...” 
Hoy ya no hay padre que se 
atreva a hablar así de sus hijos; 
según salen de espabilados...

Sin embargo, el humor es 
cosa costosa y escasa como 
todo lo caro. Veinticinco años 
más tarde, en el conflictivo año 
de 1934, otros asuntos más 
serios ocupaban las páginas de 
los periódicos, asuntos princi
palmente políticos por el am
biente revolucionario que se vi
vía. Como ejemplos, sirvan es
tas dos citas, del periódico de 
hace 50 años;

“Esta mañana se ha visto en 
la Audiencia la causa por el 
delito de sedición contra diez 
vecinos del pueblo de Cuevas 
del Valle, los cuales proclama
ron el comunismo libertario, 
colocando en el Ayuntamiento 
la bandera roja.”

“La Junta Diocesana de Ac
ción Católica nos ha dirigido 
invitación para el funeral que 
por las víctimas de los pasados 
sucesos se celebrará el próxi
mo sábado, día 27, en la S. L Ca
tedral..."

Pero hablábamos al princi

TESTIMONIO DE 
GRATITUD Y MISAS

D. Jerónimo de Vega Laorden y Doña María 
Cristina Arranz Peña, al igual que la familia 
Arranz-Peña. agradecen los numerosos testi
monios de condolencia recibidos por el falle
cimiento de su padre don Félix Arranz Esteban 
(q.e.p.d.) y a la vez comunican que las misas que 
se celebren los días 25 y 26 a las 8 de la tarde, en 
la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, así 
como las que se celebren en el mismo templo 
los. días 29, 30 y 31 a las 13 horas, serán 
aplicadas por el eterno descanso de su alma.

pio de noticias buenas y no 
vamos a ponemos demasiado 
serios y mucho menos a co
mentar aquellos trágicos suce
sos que precedieron a la guerra 
civil. Queremos acabar hoy con 
dos buenas citas y nos parece 
oportuno, ¡'or ser estos días 
noticia “Ei Diario de Avila” 
debido a su reestructuración, 
hacerlo con una información 
sobre la distinción que se le 
hacía en 1959 y otra con el 
premio que se daba al periodis
ta abulense Juan Gómez Má
laga:

“El director de El Diario de 
Avila ha recibido una comuni
cación de la Junta Nacional de 
Prensa Católica en la que se 
hace saber que “teniendo en 
cuenta los méritos que tiene ya 
contraídos como otros perió
dicos españoles que desde 1952 
vienen cumpliendo las normas 
que estableció la Sagrada Je
rarquía” pasa a formar parte de 
la Unión Nacional de Empresa
rios del Periodismo Católico 
con carácter de socio funda
dor. Al transmitirle “con verda
dera satisfacción este acuerdo 
de la Junta Nacional de Prensa 
Católica” invitan al director de 
El Diario de Avila al acto de 
constitución de la Unión Na
cional de Empresarios del Pe
riodismo Católico que se cele
brará próximamente en Madrid 
bajo la presidencia del Exce
lentísimo señor obispo de 
Huelva.”

Y en el mismo número del 25 
de octubre de 1959;

“Anoche en su programa de 
las diez y media. Radio Nacio
nal de España en Barcelona por 
medio de su Cuadro de actores, 
realizó el estreno de un poema 
dramático inédito y original de 
Juan Gómez Málaga, nuestro 
insigne compañero, director de 
la emisora local y delegado 
provincial de Prensa, Propa- 
ganday Radio de F.E.T.... (...) con 
la satisfacción del triunfo de 
un abulense de la categoría y 
calidades culturales y huma
nas de Gómez Málaga...”

ALAMEDA

El Ayuntamiento 
informado de las 
hojas de aprecio 
para el embalse 
de Mingorría

La corporación municipal abu
lense ha quedado enterada de las 
Hojas de Aprecio, de los terrenos 
afectos por la construcción 
del embalse de Mingorría, según 
se indica en el extracto de acuer
dos adoptados por la Comisión 
Municipal Permanente, en su úl
tima sesión ordinaria, que nos ha 
sido facilitado con el habitual 
retraso.

La Comisión Municipal Per
manente acordó la jubilación for
zosa por edad del funcionario 
don Tomás Jiménez López y del 
policía municipal Jesús Jiménez 
Frutos.

Otros puntos acordados fue
ron los relativos a la contrata
ción de un oficial de albañilería, 
la enajenación de la vivienda 
ubicada en la calle de Burgos 
número 14, 2° izquierda.

La Comisión Municipal Per
manente quedó enterada de la 
resolución del Tribunal Econó
mico Administrativo Provincial 
en la resolución formulada por 
Tasa por entrada de.carruajes.

En el orden económico fue 
aprobada la Cuenta General del 
Presupuesto de Inversiones de 
1983, las facturas presentadas 
por la Intervención de Fondos 
así como la inclusión en el Pa
drón de la Beneficencia de varios 
peticionarios. ,

Se acordó también la asisten
cia af Seminario sobre Gobierno 
y Dirección Local a celebrar en 
Barcelona de un miembro corpo
rativo por cada uno de los grupos 
políticos que integran la Corpo
ración y que conste en acta el 
sentimiento de la corporación 
por el fallecimiento de don An
tonio Campillo Fernández, cabo 
de la Policía Municipal.

En la comisión se formularon 
diversos ruegos’por los tenientes 
de alcalde José Luis Blázquez 
Canales y Sonsoles González Gó
mez.

Facultad de 
Medicina de
Salamanca

SESION CLINICA

Mañana viernes, día 26, y co
mo en años anteriores se reanu
dan las Sesiones Clínicas con
juntas de las Cátedras de Patolo
gía Médica y Patología General, 
que tendrá lugar a las trece horas 
en el Aula de la 1.® planta del 
Hospital Clínico Universitario.

Se presentarán los siguientes 
casos:

l .°—Adenopatías generaliza
das en un drogadicto. Dr. C. Cuen
ca Díaz. Dra. T. Flores (del Servi
cio de Anatomía Patológica).

2 .°^—Insuficiencia endocrina 
múltiple. Dr. E. Ruiz.

Gobierno Militar 
de Avila

Se pone en conocimiento del 
público en general, que durante 

. los días 24 y 25 de octubre de 
8,30 a 17,30 horas, se efectuarán 
Ejercicios de Tiro, en el campo 
de “Fuente del Soplo” de esta 
capital, por personal de la Aca
demia de Intendencia,

El coronel gobernador militar, 
Manuel Sánchez Miiranda.

LA CALLE OPINA

¿Está atendido el servicio 
de bomberos?
El incendio de anteanoche, 

que “costó la vida" a la entra
ñable fábrica de harinas "San
ta Teresa", ha vuelto a poner 
de manifiesto la incapacidad 
del Servicio contra Incendios 
de Avila para hacer frente a un 
siniestro de alguna considera
ción. En la memoria de todos 
los abulenses está el fuego que 
una noche de agosto de. 1981 
destruyó varias casas en la 
plaza de Pedro Dávila, en la de 
algunos, el que el año pasado 
destruyó cinco viviendas en 
Villanueva de Gómez. Y cada 
vez que Avila vive uno de estos 
acontecimientos, los abulen
ses se, preguntan lo que hoy 
preguntamos nosotros en la 
calle: ¿está debidamente aten
dido este servicio por parte del
Ayuntamiento?

LUMBRERAS

José Ramón Oria. Arquitecto. 
Ex arquitecto municipal

Es un problema viejo. El ma
terial siempre ha sido escaso y 
deficiente y en muchas ocasio
nes se ha pedido que se dote 
debidamente a este servicio. 
En cuanto al elemento bombe
ro. como tal. aunque los de 
Avila son buenos y valientes 
profesionales, necesitan adap
tarse a las nuevas técnicas a 
través de prácticas y cursos. 
Que yo sepa éste es un tema 
que se ha tratado en varias 
ocasiones, pero nunca ha ha
bido presupuesto para ello.

LUMBRERAS

Raimundo Sanchidrián “Pichi”

No sé si estará bien atendido 
este servicio, aunque creo que 
no. De todas maneras, me pare
ce que no se puede juzgar por 
un incendio como el de la 
fábrica de harinas, que se ha 
desanollado de una forma muy 
rápida. Yo, personalmente, creo 
que este servicio está escaso de 
personal.

Juan Mateo Lumbreras

No tengo ni idea de cómo 
está el servicio de bomberos en 
Avila. Me han dicho que emel 
incendio de la fábrica de hari
nas podría haber habido me
nos daños de los que se han 
producido, pero yo no lo sé.

LUMBRERAS

Alvaro Aboín. Aparejador.
La verdad es que yo no sé 

cómo está el servicio contra 
incendios. En algunas ocasio
nes,. con motivo de algún si- 
niestró, he oído que no está 
bien, pero yo no lo sé. Lo que sí 
puedo decir es que Avila mere
ce y necesita un buen servicio 
contra incendios.

LUMBRERAS
Juan Manuel Caballero

No sé si está bien atendido, 
pero en el incendio de la fábri
ca, al principio, no había más 
de seis personas para apagar 
el fuego; Además creo que em
pezaron a apagarlo al revés, por 
el lado contrario del qüe de
bían haberlo hecho, y tampoco 
quisieron ayuda de voluntarios: 
sólo de la Guardia Civily de la 
Policía Municipal.

Javier LUMBRERAS
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Cartel anunciador de la Semana Cultural. Dibujos de la casa del Aravalle y su evolución.

COMO YA ES TRADICIONAL

La Carrera celebrará su fiesta de la Recolección
La Semana Cultural de La 

Carrera que dió comienzo el mar
tes, día 16 de octubre, finalizan
do el viernes siguiente con un 
audiovisual sobre el paisaje de la 
zona, tendrá su culminación el 
domingo 28, día de la fiesta, los 
dulzaineros de Campos interpre
tarán la alborada, a las nueve de 
la mañana, seguida de pasacalles, 
pregón de la fiesta, coronación de 
la reina, desfile de carrozas y 
entrega de premios.

A la una de la tarde se oficiará 
una misa y, a continuación, ha
brá un vino de honor en la plaza, 
con recital a cargo del Taller de 
Música Popular, de Aluche. A 
las cinco de la tarde se iniciarán

los juegos de cintas, ciclismo, 
pucheros y cucaña. La festiva 
jornada tendrá su broche final 
con una verbena amenizada por 
el grupo Escarlata.

El Centro Social de Animación 
Sociocultural ha eleborado, con 
tal motivo, un saludo que dice lo 
siguiente:

“El campo sigue siendo un 
gran marginado. Hoy se habla 
mucho de acentuar la inversión 
en sectores punta, de estar pre
parados para una mayor compe
titividad.

Apenas se oye el gemido casi 
apagado del campo en su lucha 
por subsistir; no se habla del 
mejor uso de los recursos del

campo, no se habla de la recon
versión ganadera, del mejor uso 
del agua, de la ordenación de los 
suelos, de la mejora de los pas
tizales, de los servicios sociales 
que harían más digna y más 
humana la vida del campesino. 
Se deja que los pueblos se vayan 
agotando, que los pocos jóvenes 
que quedan no sepan por dónde 
orientarse.

Por eso el campo sueña.
Sueña en las reformas que 

siempre llegaron tarde, sueña en 
las ‘que faltan por hacer. Sabe 
que es rico en espacio, que todo 
ciudadano le necesita, que abre 
los brazos a todos aunque reciba 
tortas hechas con su propia ha
rina.

En las fiestas el campo sueña,, 
recobra el pulso y las ganas de 
vivir, no se deja aplastar por los 
hechos y cuando sueña se siente 
fuerte y creador.

El Mercado Común está ya 
metido en nuestro campo y el 
campo despierta y se pone a 
pensar en un desarrollo rural 
integrado, donde se contemplen 
lós proyectos que rehacen al 
hombre, donde los productos de 
sus manqs tengan valor, donde 
tenga seguridad a la hora de pisar 
en su tierra.

La fiesta de este año persigue 
esa idea de caminar proyectando 
hacia adelante para vencer el 
olvido del pasado”.

El Rollo 
Obras

Dentro de las necesidades 
que tienen el sur de la pro
vincia de comunicaciones ade
cuadas con la capital, la cons
trucción de un nuevo puente 
sobre el Astillero, afluente del 
río Alberche, es un paso nece
sario que llevar a cabo. Perece 
que dicho paso Víi a ser cons
truido en breve, dado que la 
dirección provincial de Obras 
Públicas ha señalado la fecha 
para el levantamiento de actas 
previas a la ocupación de las 
fincas afectadas por las obras 
a emprender con tal motivo. 
La fecha a la que hace re
ferencia es el pró.\imo día 12 
de diciembre y la superlicie 
e.xpropiada será de mil cien 
metros cuadrados que afectan 
a los términos de Cepeda de la 
Mora y de Hoyocasero.

Del mismo modo y dentro 
de las futuras obras a realizar 
para mejorar las comunica
ciones en la provincia, se han 
iniciado los pasos necesario.s 
para mejorar la circulación en 
la zona de El Tiemblo que 
siempre ha sido conflictiva y 
de bastante peligro para los 
vehículos. De ahí que la Je
fatura de Carretera.s haya ini
ciado un estudio informativo 
al respecto previo a la realiza
ción de las mejoras necesarias.

Pero aún son bastantes los 
tramos de carretera que pre
cisan' urgentemente arreglos, 
sobre todo si se trata de vías 
de mucha circulación. No se 
entiende muy bien que el tra
mo de la Nacional 403, a su 
paso por Pajares de Adaja, 
lleve meses en estado de com
pleta paralización, con el as
falto a medias de echar, sin 
señalizar ni pintar y con esca- 
lone.s entre las distintas capas 
de asfalto, que hacen del tra
mo un continuo peligro, hasta 
el punto de que un cartel 
aconseja en la carretera de La 
Coruña en su confluencia con 
la que comentamos, el desvío 
de los vehículos por Sanchi
drián, con el consiguiente ro
deo.

Otras de las carreteras lla
madas nacionales y-que a 
veces son por su estado meros 
caminos vecinales, están en 
plena fase de nueva construc
ción. Me refiero a la que lleva 
a la ciudad del Tormes hasta 
el límite con Salamanca.

> 
O

• BLAUPUNKT
SERVICIO TECNICO OFICIAL

ELADIO VALLEJO
C/ PADRE VICTORIANO, 11. TELEF.: 22 36 70

recuerde: 
TENEMOS A SU DISPOSICION 

UN EXPERTO EN MERCANCIA

RENFE RESUELVE LOS ENVIOS DE SU EMPRESA CON UNA VISITA PERSONAL.
PARA CUALQUIER CONSULTA, LLAMENOS A:

AVILA: Tel. (91) 733 14 72
CENTRAL INFORMATIVA NACIONAL
(91) 470 00 1.1 / 242 15 60

MERCANCIAS

NOS HACEMOS RESPONSABLES. PERSONALMENTE.
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Adjudicadas las obras en 
varias carreteras de la 
provincia

Mercado semanal en Piedrahita y Barco de Avila

EI buen tiempo permitió recoger 
las cosechas

La Consejería de Obras 
Públicas y Ordenación del 
Territorio ha publicado sen
das resoluciones correspon
dientes a una serie de obras 
en carreteras de nuestra pro
vincia que en resumen son 
las siguiente:

—Mejora del firme entre 
El Barraco y Béjar, C-500, 
que afecta al tramo Venta 
del Obispo-Navatalgordo, 
con un presupuesto de con
trata de 39.965.819 de pe
setas.

—Mejora del firme, tam
bién en la C-500, en los 
accesos al Parador Nacional 
de Gredos, por un presu
puesto de 39.947.443 pese
tas.

—Mejora el firme en la 
AV-110, tramo Casasola- 
Muñico, con un presupuesto 
de contrata de 39.997.998 
pesetas.

— Mejora 'del firme en la 
carretera AV-512, de Cebre
ros a El Tiemblo, entre los 
puntos kilométricos 0,000 al 
7,255, que tiene un presu

Durante el mes de noviembre
Almacenamiento en los silos de 
la provincia
Casi todos ellos estarán abiertos diariamente

El SENPA ha publicado las 
fechas en que permanecerán 
abiertos lo.s silos de la pro
vincia durante el mes de no
viembre próximo, para gene
ral conocimiento de lo.s agri
cultores, fabricantes y público 
en general. El almacenamien
to se efectuará en los lugare.s y 
fechas que a continuación in- 
docamos:

ARENAS DE SAN PE
DRO: Se avisará oportuna
mente.

AREVALO: Diario.
AVILA: Diario.
FONUVEROS - CRES

POS: Diario.
DONJIMENO: Se avisará 

oportunamente.

puesto de contrata de 
23.787.020 pesetas.

—Mejora dei firme en la 
carretera AV-101, de Villar 
de Corneja a Puente Con
gosto, en los puntos kilomé
tricos 22,442 al 25, y en la 
AV-102, de Piedrahita a Vi
llar de Corneja, en los tra
mos que va del .kilómetro 25 
al 34,626, por un presupues
to de contrata de 7.753.970 
pesetas.

—Pintado de marcas via
les en varias carreteras cuyo 
presupuesto asciende a 
7.150.450 pesetas.

—Señalización de baliza
miento en varias carreteras 
por un presupuesto de 
10.316.754 pesetas.

Finalmente se contempla 
una resolución para la con
trata de las obras de acon- 
dionamiento en la carretera 
C-510, de Salamanca a Pie
drahita, entre los puntos ki
lométricos 27,351 al 34,500, 
por un importe total de 
39.737.521 pesetas.

HERNANSANCHO: Dia
rio.

MADRIGAL DE LAS 
ALTAS TORRES: Diario.

MUÑECO: Diario.
MUÑANA: Se avisará 

oportunamente.
SAN MIGUEL DE SE

RREZUELA: Se avisará 
oportunamente.

NARROS DEL CASTI
LLO: Diario.

PIEDRAHITA: Diario.
SANCHIDRIAN: Diario. 
SAN PEDRODELARRO- 

YO: Diario.
El Servicio Nacional de 

Productos Agrarios ruega a 
los agricultores que gestionen 
sus operaciones previamente 
en evitación de desplazaniien- 
tos inútiles.

Piedrahita: TOS-SAN.
Se celebró el mercado se

manal, cuarto del mes con un 
día bien soleado pues el astro 
padre no quiere que se pase 
frío y, por tanto calienta bien, 
lo que influye a que la llegada 
de viajeros comience desde 
bien pronto. Enseguida co
mienza el ajetreo y deambu
lar para resolver cada cual los 
asuntos que les trae a la cabe
cera de partido, tanto d.e 
carácter oficial, como parti
cular y muchos a pasar el día 
con familiares y amistades, y, 
los piedrahiténses como siem
pre les reciben á todos con 
verdadero afecto.

En la Plaza de España gran 
número de puestos fruteros 
con abundancia de naranjas 
manzanas, peras, uvas blan
cas y negras, abundancia de 
castañas, higos y de otras 
muchas y variadas clases, tam
bién de hortalizas y legumbres 
con enormes coliflores, repo
llos, cebollas, fréjoles, y de 
otras clases, así como ani
mado también el mercado pa
tatero. Todos en general ven
den bien, pues las amas de 
casa tienen que llenar hasta 
los topes las cestas y bolsas de

Durante la presente semana

Estabilidad en los precios de la Lonja 
de Castilla-León
Ningún producto a la baja

Durante la presente sema
na los precios en la Lonja de 
Castilla y León han experi
mentado una gran estabili
dad con respecto a la pasada 
semana en lo referente a 
ganado ovino, huevos, galli
nas y pollos.

Pequeñas subidas se han 
registrado en el ganado’ por
cino, de cebo, lechones, cer
das y ganado vacuno, sin 
que ningún producto haya 
visto rebajados sus precios.

GANADO PORCIÑO 
DE CEBO.—Selecto espe
cial: 135-136. Normal: BO
BI. Graso: 133-134. LE
CHONES: Selecto hasta 20 

la compra para que no falte 
durante la semana el pan 
nuestro de cada día. Grandes 
puestos de calzado, de artícu
los de porcelana, alfarería bas
ta y fina, de yestimenta para 
ambos sexos, de floristería y 
preciosos y abundantes tiestos 
ya muy floridos, radiocasse
ttes, y un enorme puesto con 
almendras y dulces que es 
también muy visitado. Había 
un precioso puesto con cua
dros pequeñitos y buena mar
quetería, además de grandes y 
variados artículos de cristal y 
de artículos de cocina que las 
amas de casa visitan bien. No 
faltan los queseros de blando 
y duro que venden todo lo 
expuesto.

Los establecimientos de be
bidas, todos muy animados y 
se consumen en los bares los 
ricos y estupendos pinchitos.

Barco de Avila, RESFLO.
La corta concurrencia a es

te mercado, hay que atribuiría 
exclusivamente al día esplén
dido que permitió a numero
sas gentes de la zona acudir al 
campo para proceder con ur
gencia a la recogida de cose
chas, en este caso, a judías y 

kilos: 155-160. Normal has
ta 20 kilos: 150-155. CER
DAS: Selectas: 95; norma
les: 90. GANADO VACU
NO VIVO: Extra: 310; pri- 

• mera: 285; corrientes: 255; 
ternera leche: 345; ternera 
pienso: 285; GANADOOVl- 
NO VIVO:- Lechazo hasta 
II kilos: 550; Lechazo hasta 
14 kilos: 460; cordero hasta 
26 kilos: 300; cordero hasta 
32 kilos: 250; oveja buena 
para carne: 60. AVES Y 
HUEVOS: Huevos blancos: 
Super extra 151; extra: 136; 
primera: 128; segunda: 122; 
tercera: 105; cuarta: 88. Mo
renos al mayor: Super extra: 

frutas, labores ya perentorias 
que exigen no dilatar por más 
tiempo estas interesantes ope
raciones, pues cualquier cam
bio del tiempo en las actuales 
fechas acarrearía la pérdida 
de los productos todavía en 
las tierras labrantías, ya por 
cierto, muy mermádos por 
varias noches de fuertes hela
das durante días en que tales 
productos se hallaban en mo
mentos decisivos de fructifi
cación.

Es urgente, pues, que los 
campesinos procedan así, aún 
a costa de sacrificar, en parte, 
su asistencia al mercado, al 
cual no faltan por lo general 
todos los lunes de la semana, 
aunque durante los restantes 
días, alguno de ellos, tengan 
que echar “una escapada” pa
ra cubrir ciertas necesidades 
hogareñas.

Dentro de tal perspectiva, 
el. mercado transcurrió con 
normalidad, sin nada de parti
cular en el teso de ganados, 
tan sólo escaso de cabezas 
presentadas por comarcanos 
que absorbieron los también 
reducidos compradores o tra
tantes de la zona sin ninguna 
otra cosa digna de mención.

160; extra: 142; primera: 133. 
GALLINAS: Pesadas: 136; 
gallos: 101; semipesadas: de 
2,10 a 2,20: 84; de más de 
2,50: 94; ligeras: de 1,500 a 
1,600: 67; de más de 1,900: 
75; sacrificadas: Razas pesa
das: 235; semipesadas: 173; 
ligeras: 150. POLLOS: Broi
ler: 153; canal: 230.

En próximas semanas in
cluiremos de nuevo los pre
cios correspondientes al 
mercado de Avila que en la 
presente ocasión no hemos 
incluido por ser similares a 
la pasada semana y corto el 
espacio de que hoy dispo
nemos.

SE NECESITA
JEFE ADMINISTRATIVO SUPERIOR
Jornada Completa.— Preferible Titulado Universitario 

(Economista oLicenciado Derecho)
Enviar “curriculum vitae" a:
PRONISA c/ San Juan de la Cruz, 8. AVILA.
u Oficina' de Empleo.

RAFAEL LOPEZ 
JIMENEZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta diaria previa 

petición de hora 
Paseo de San Roque 19, 3.° 

Teléfono 22-44-61
C.M. n.o 50

A. Martín de la Lastra
Diagnóstico precoz del cáncer genital y de mama 

Control de la natalidad, Esterilidad.
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA

Avda. José Antonio, 7, entresuelo. Telf.: 22 43 82
C.M. Núm. 15

CATYMS A
Conoeslonarió Oficial da

Motor Ibérica, S. A.
Polígono Industrial Las Hervencias 
Avila. Teléfs.: 22 22 12 - 22 22 16

• TRACTORES EBRO Y MF
• COSECHADORAS
• EMPACADORAS
e GUADAÑADORAS
• MAQUINARIA AGRICOLA
• APEROS
• Y TODA LA QAMA DE CAMIONES 

Y VEHICULOS COMERCIALES
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Es uno de los grandes problemas

Publicado el decreto de fomento 
de mancomunidades
Elevará el nivel de vida de los pueblos

Uno de los mayores proble
mas que afectan a la Comuni
dad de Castilla y León lo cons
tituye la existencia de un ele
vado número de pequeños mu
nicipios. En efecto, menos de 
un cinco por ciento del número 
total de municipios existentes 
en la Comunidad Autónoma 
supera los cinco mil habitantes 
Esta situación se ve agravada 
por la escasa capacidad de mo
vilizar recursos propios o reci
bir ajenos, lo que dificulta gran
demente la prestación de los 
servicios mínimos a lo que to
do ciudadano tiene derecho.

Esto exige la búsqueda de 
soluciones que respaldando al 
máximo la autonomía munici
pal, contribuyan a mejorar la 
situación deficiente mediante 
fórmulas asociativas volunta
rias, creadas por la legislación 
del Estado, pero escasamente 
desarrolladas e infrautilizadas.

Por ello, teniendo en cuenta 
diferentes experiencias habi
das —dice el decreto—, se pre
tende mediante éste fomentar 
la creación de Mancomunida
des, estableciendo y regulando 
la concesión a las mismas de 
cuantas ayudas técnicas y eco
nómicas se estimen necesarias, 
a fin de conseguir una máxima 
eficacia administrativa y una 
óptima prestación de servicios. 

do que redundará en una más 
alta calidad de vida en nuestros 
pueblos.

En su virtud, a propuesta del 
consejero de la Presidencia y 
Administración Territorial se ha 
publicado el presente decreto 
por medio del cual se dice en 
su artículo primero que los 
municipios de la Comunidad 
de Castilla y León podrán man
comunarse entre sí para el es
tablecimiento y desarrollo de 
obras, servicios y otros fines 
propios de su competencia pe
culiar. Añade el decreto en su 
artículo segundo que dichas 
mancomunidades tendrán ple
na personalidad jurídica para 
el cumplimiento de sus fines y 
la consideración de entidad 
municipal.

El artículo tercero dice que 
la mancomunidad formada se 
regirá por su propio estatuto 
elaborado por los municipios 
interesados en la mancomuni
dad.

AYUDAS OFICIALES 
Y FUNCIONAMIENTO

Sobre las ayudas a la consti
tución y funcionamiento de las 
mancomunidades, dice el ar
tículo cuarto que la Junta de 
Castilla y León prestará la asis
tencia técnica y jurídica nece

saria para ello, consignando en 
sus presupuestos una partida 
para el fomento y ayuda de 
dichas mancomunidades.

El régimen orgánico y fun
cional se recoge en el artículo 
séptimo del decreto cuando 
dice que el gobierno y adminis
tración de la mancomunidad 
corresponde al Consejo de la 
misma y al presidente, pudien
do existir una comisión de go
bierno cuando el número de 
municipios mancomunados lo 
aconseje. ,
DE VIGENCIA INDEFINIDA

Tras recoger las facultades 
que corresponden al consejo 
de Ía mancomunidad y al pre
sidente, el decreto contempla 
el funcionamiento de los órga
nos y los recursos de las man
comunidades, añadiendo su ar
tículo 21 que el plazo de vigen
cia de las mancomunidades es 
indefinido.

La incorporación y separa
ción de las entidades que con
templa el decreto, viene regula
do en los artículos 22 al 25. 
Para la incorporación de nue
vos municipios es necesario el 
voto favorable de la mayoría 
absoluta de la corporación in
teresada y el del Consejo de la 
mancomunidad que corres
ponda.

----------------------------- - Provincia
Organizado por la Junta de Castilla y León

Comenzó en Cillán el Curso 
sobre Comercialización y
Cooperativismo en la Sierra 
de Avila

JUAN RUIZ-AYUCAR
La Junta de Castilla y León, a 

través de su Consejería de Eco
nomía y Hacienda y Comercio y 
de la de Agricultura, Ganadería y 
Montes, ha organizado dentro de 
sus cursos subvencionados de 
formación profesional uno co
rrespondiente a “Comercializa
ción colectiva y Cooperativismo 
en la Comarca denominada “Sie
rra de Avila”.

La entidad realizadora en la 
Unión de Campesinos de Avila 
que ha creído oportuno celebrar
lo en el Ayuntamiento de Cillán 
durante los días 24 al 31 del 
presente mes, en horario que da
rá comienzo a las ocho y media 
de la tarde.

El programa de actuaciones se 
iniciará con el tema “Realidad de 
la producción en la Comarca” en 
el que se comentará el volumeny 
calidad de la producción agrope
cuaria en esta Siena de Avila. La 
Agencia Comarcal de Promoción 
y Desarrollo Agrario será la en
cargada de presentar el tema, en 
la tarde del miércoles, día 24.

Para hoy jueves, el ingeniero 
agrónomo Vicente Segovia Ga
briel, hablará sobre el aprove
chamiento de los recursos pro
pios en la ganadería, centrándo
se en la producción de fonajes y 
meiora de praderas.

La comercialización de la le
che, con sus factores de explo
tación ganadera que interviene 
en dicha comercialización será 
el tema expuesto por Eliseo de 
Pablos Viejo, diplomado en Lac- 
tología. Durante su intervención 
se analizarán igualmente los cir
cuitos comerciales, la comercia
lización' de cara a nuestra entra
da en el Mercado Común.

Santiago Enríquez González, 
ingeniero técnico en Dirección y 

iGestión de Empresas, disertará el 
día 29, lunes, sobre la comercia
lización en régimen de coopera
tiva. Las experiencias en dicha 
comercialización y la propia or
ganización de ésta, abundarán 
en el tema del día.

El día 30, Honorio Ovejero 
Hernández, ingeniero agrónomo, 
hablará a los cursillistas de la 
aportación del cooperativismo al 
campo. Durante su charla hará 
una exposición del pasado y pre
sente del cooperativismo en 
Avila.

La jornada de clausura del día 
31, tendrá a Luis Fernández de la 
Fuente como conferenciante. La 
comercialización de la carne de 
vacuno y los análisis de los fac
tores que supone el control del 
ganadero será el tema central de 
la última de las conferencias 
programadas en el curso.

TEATRO AVENIDA
LUNES, 29 — 8 TARDE Por vez primera en Avila

OPERA
“El Barbero de Sevilla”

de Rossini
Orquesta Sinfónica Ciudad de Valladolid. Dirección: Luis Remartínez

Director de escena: Horacio R. Aragón

SOLISTAS: Carmen González, soprano; Gustavo Be ruete, tenor ligero; Jesús Sanz Remiro y Juan Pedro

Marques, bajos; Francisco Matilla, barítono.

PATROCINA: Junta de Castilla y León, Consejería de Educación y Cultura.

ORGANIZA: Excmo. Ayuntamiento de Avila.

VENTA DE LOCALIDADES: Sábado, domingo y lunes a partir 6 farde,' en el Teatro 
Avenida. PRECIO UNICO, 300 Ptas.
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BALONCESTO

Campeonato Nacional de Liga
Tercera División Masculina
GRUPO 22 - ZONA 4

TEMPORADA 1984-85

Abascal, nuestro mejor atleta, 
visto por su entrenador
Gregorio Rojo: “No encuentro adjetivos para alabar su 
forma de ser y para corresponder a lo gran persona que es”

Equipos participantes: Casa 
Galicia, de León; C.D.U., de 
Salamanca; J. T. Ponferrada, de 
Ponferrada (León); Casa Social 
Católica, de Avila; Amigos del 
Baloncesto, de Arenas de San 
Pedro (Avila); C.B. Frinca, de 
Zamora; A.D.E.B.A., Diocesa
no, de Avila; C.B. Duero, de 
Zamora; Legumbres Luengo, de 
La Bañeza (León) y María Ba
loncesto, de Salamanca.

CALENDARIO
21 OCTUBRE

María Baloncesto, 63; C.B. Duero, 58 
J.T. Ponferrada, 60; C.D.U., 108 
Amigos Baloncesto, 76; A.D.E.B.A., 72 
C.S. Católica, 103; Casa Galicia, 94 
C.B. Frinca, 83; Legumb. Luengo, 66

28 OCTUBRE

Leg. Luengo-María Baloncesto 
Casa Galicia-C.B. Frinca. 
A.D.E.B.A.-C.S. CATOLICA 
C.D.U.-Amigos Baloncesto 
C.B. Duero-J.T. Ponferrada

1 NOVIEMBRE

María Baloncesto-J.T. Ponferrad 
Amigos Baloncesto-C.B. Duero. 
C.S. Católica-C.D.U.
C.B. Frinca-A.D.E.B.A. 
Legumbres Luengo-Casa Galicia

4* NOVIEMBRE

Casa Galicia-Maria Baloncesto 
A.D.E.B.A.-Legumbres Luengo 
C.D.U.-C.B. Frinca.
C.B. Duero-C.S. Católica 
J.T. Ponferrada-A. Baloncesto

11 NOVIEMBRE

María Baloncesto-A. Baloncesto 
C.S. Católica-J.T. Ponferrada 
C.B. Frinca-C.B. Duero 
Legumbres Luengo-C.D.U. 
Casa Galicia-A.D.E.B.A.

18 NOVIEMBRE

A.D.E.B.A.-María Baloncesto 
C.D.U.-Casa Galicia

III Reunión de Escaladores 
Abulenses

Durante los días 27 y 28 del 
corriente mes y organizada por la 
Unión Gredista de Escaladores 
Abulenses, con la colaboración 
del Grupo de Montaña “La Pe- 
cosilla” se va a celebrar la “111

Suscríbase a
EL DIARIO DE AVILA

José García-Moreno
OFTALMOLOGO
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Circuito de San Pedro, número 4 (Junto al Grande) 
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C.B. Duero-Legumbres Luengo 
J.T. Ponferrada-C.B. Frinca 
Amigos Baloncesto-C.S. Católica

25 NOVIEMBRE

María Baloncesto-C.S. Católica 
C.B. Friñca-Amigos Baloncesto 
Leg. Luengo-J.T. Ponferrada 
Casa Galicia-C.B. Duero 
A.D.E.B.A.-CDU.

2 DICIEMBRE

María Baloncesto-C.D.U.
C.B. Duero-A.D.E.B.A.
J.T. Ponferrada-Casa Social 
Amigos Baloncesto-Leg. Luengo 
C.S. Católica-C.B. Frinca

9 DICIEMBRE

C.B. Frinca-María Baloncesto 
Leg. Luengo-C.S. Católica 
Casa Galicia-Amigos Baloncesto 
A.D.E.B.A.-J.T. Ponferrada 
C.D.U.-C.D. Duero

Los partidos de la segunda 
vuelta, organizados por los equi
pos que ahora figuran en segundo 
lugar, se jugarán en la fechas: 16 
de diciembre, 13-20 y 27 de ene
ro; 3-10-17 y 24 de febrero y 3 de 
marzo.

NOTA: Los tres primeros cla
sificados de cada grupo “A” y 
“B”, jugarán una segunda fase, 
no enfrentándose entre ellos los 
equipos que ya lo hayan hecho en 
la primera, y de los resultados 
obtenidos saldrán los puestos de 
ascenso.

El resto de los equipos jugarán, 
igualmente, otra segunda fase 
para decidir los puestos de des
censo del Campeonato.

Descenderán los dos últimos cla
sificados y el resto se eleminarán 
entre si.

La segunda fase se jugará con
forme a las bases de competición 
en las fechas siguientes: 10-17-24 
y 31 de marzo, 4 y 7 de abril de 
1985.

Reunión de Escaladores Abulen
ses”.

El sábado, día 27, a las 15 
horas en Cuevas del Valle, pro
yecciones. Y el domingo, esca
ladas en el Pico del Torozo.

Gregorio Rojo, campeón de 
España en 1.500, 5.000 y 10.000 
metros, ostentó records desde 
1942 hasta 1956. Pero este hom
bre que fue historia en nuestro 
atletismo es ahora el entrenador 
de uno de nuestros mejores atle
tas: José Manuel Abascal.

Siempre que conversas con 
Gregorio Rojo elude todo tipo de 
responsabilidades sobre las bue
nas marcas de Abascal “todo el 
mérito es.suyo”, pero quizá sea 
bueno recordar que el campeón 
santanderino lleva^l 1 años prepa
rándose con Rojo, todo un ejem
plo de conjunción y trabajo en 
equipo para el deporte español.

LA INCOGNITA DE LA 
MEDALLA

Gregorio siempre comienza 
hablando de los Juegos Olímpi
cos de Los Angeles, allí se consa
gró su pupilo y él se llevó una de 
sus mayores alegrías: “la elimi
natoria era toda una incógnita 
porque Abascal había estado en
fermo y le había costado muchí
simo recuperarse, pero el haber 
batido días antes el record de 
España en 2.000 nos dió unas 
grandes esperanzas de que Abas- 
cal podría hacer un gran papel 
en la Olimpiada”.

—¿Cómo le viste en las elimi
natorias?

—^Pude comprobar, pero rápi
damente no hizo falta que termi
nara la prueba, que Abascal es
taba demostrando que se encon
traba en su punto álgido de forma 
y de moral porque estaba do
minando la eliminatoria. La se
mifinal con 3,35 demostraba que 
su condición física y mental es
taba a tope.

—¿Y la final?
—Podía pasar de todo, o bien 

•vencer en la prueba o bien hacer 
una clasificación por detrás del 
séptimo puesto, debido a la cali
dad de los atletas que tomaban 
parte, pero en cuanto se comenzó 
a un ritmo fuerte los primeros 
400, me daba una gran confian
za para que Abascal alcanzara un 
puesto de honor, porque era un 
ritmo fuerte y sabía que los 
últimos 400 metros Abascal lan
zaría su ofensiva para evitar pe
queñas incidencias en una llegada 
de conjunto.

—¿Qué pensaste en los últimos 
metros?

—Sufrí bastante cuando obser
vé la reacción del keniata, que se 
clasificó cuarto. Yo ví la prueba 
por la televisión y por tanto 
cuando desapareció Abascal de 
la pantalla pensé lo peor, pero al 
oir a los comentaristas enseguida 
recuperé los ánimos. La he visto 
tanto en video la prueba que es 
como si hubiera estado allí al 
borde de la pista.

MUCHAS ESPERANZAS 
PARA LA TEMPORADA 
PROXIMA

—¿Cuáles son los objetivos pa
ra esta temporada?

—No nos hemos sentado en la 
mesa para hablar todavía. Claró, 
la temporada tiene varios puntos 
importantes, pero todos no se 
pueden cubrir: Juegos Mundiales 
de pista cubierta, y también la 
que es más importante para el 
atletismo español que es la Copa

de Europa y que España está en 
el grupo B y hay aspiraciones 
para alcanzar un puesto en el 
grupo A donde están los grandes 
europeos.

ABASCAL, COMO PERSONA, 
ES EXCELENTE

—¿Cómo definiría a Abascal 
como persona?

—Hombre como persona creo 
que no encuentro adjetivos su
ficientes para alabar su forma de 
ser y para corresponder a lo gran 
persona que es, honesto en todos 
los aspectos y además correctí
simo en toda su forma de com
portarse, que da gusto para un 
entrenador. En los 11 años que 
yo llevo, jamás hemos tenido una 
palabra que tuviera visos de dis
puta o algo parecido. Ha sido un 
hombre muy dócil en todos los 
aspectos, hay que tener en cuenta 
que lleva muchos años de atle
tismo y que se conoce a sí mismo.

—¿Qué espera del futuro de los 
1.500 en España?

—Están surgiendo una canti
dad de atletas magníficos. Me 
agradó muchísimo Vera que hizo 
una gran carrera en una compe
tición en la cual otros atletas con 
más renombre no pudieron eh- 

....... la de SIEMPRE!
Manuel VENTERO ALONSO

Plaza del Teniente Arévalo, 7 - TelF. 21 29 33 - AVILA

cajar la responsabilidad de unos i 
juegos. Vera tiene temple y ca- ‘ 
risma para tenerlo en cuenta en el i 
futuro. Es capaz de llegar donde 
Abascal y González.

—¿Pasará Abascal a los 5.000?
— Hoy día en lo.s entrenamien

tos tienes un Aoutia, por ejem
plo, que hace cuatro o cinco 
pruebas. Abascal es que nU ha 1 
competido muchos 5.000 pero Í 
creo que Abascal es un hombre ! 
que puede hacerlo, pero de mo
mento no lo ha dado todo en 1 
1.500. f

—¿Cuántos segundos puede • 
rebajar Abascal de su enarca?

—Eso es muy difícil predecir- 1 
lo en una prueba donde ahora las j 
centésimas se miran mucho. Yo ¡^ 
creo que Abascal este año puesto jí 
en carrera con unas liebres, y no ? 
estar supeditado a un Coe, como, ^ 
en Zurich, puede bajar la marca. 8 
Se temen entre ellos y para acer- i 
carse al record mundial Abascal ; 
o González tienen que salir solos, 
con la liebre correspondiente y 
sin preocupaciones de que pue- ■ 
dan ser otros los que se aprove- S 
chen.

ANTONIO J. MENCIA { 
- EUROPA PRESS j
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El Avila a punto de dar la gran campanada
Ciudad Deportiva del Real Ma

drid C.F..—Tarde calurosa, con 
terreno de juego en excelentes 
condiciones. Muy buena entra
da, con parte de la plana mayor 
del fútbol “blanco” en el partido. 
También asistió Vicente Miera, 
segundo de Miguel Muñoz en la 
Selección.

ALINEACIONES

CASTILLA C.F.: Alia; Solana, 
Martos, Valdenebro, Bolós; Gay, 
Sánchez Candil, Blanco Vila; De 
las Heras, Mel y Ortiz. A los 62 
minutos. Losada reemplazó a De 
las Heras, y a los 75, Gálvez hizo 
lo propio con Blanco Vila.

REAL AVILA C.F.; Araújo; Bláz
quez. González. Pozo, Del Bos
que; Mariano, Serrano, Argenta; 
Moya, Roberto y Enríquez. En el 
minuto 67, Senano, lesionado, 
fue reemplazado por Zapatera.

ARBITRO.—Rubio Valdivieso, 
del colegio Oeste. Muy mal. Ca
sero y descarado. Sancionó con 
penalti una entrada de Araújo, 
anojándose al suelo, a Ortiz. Sin 
embargo, dejó sin sancionar una 
clara mano de Martos, en el área 
castillista y una entrada a Enrí
quez de Bolós, mucho más puni
bles ambas que con la falta que 
sancionó al Real Avila. No man
dó a vestuarios a Bolós, en una 
patada sin balón a Enríquez, 
cuando éste se encontraba ten
dido en el suelo, como tampoco 
quiso saber nada en la entrada, 
descarada, a Serrano que originó 
su lesión. Mostró tarjetas amari
llas a Serrano, Mariano y Pozo, 
por parte abulense, mientras que 
por parte castillista la vieron 
Sánchez Candil y Bolós.
GOLES

1-0. Minuto 29; Jugada por la 
derecha del equipo local, que no 
logra atajar Mariano, centro al 
lado contrario, no llega a tocar de 
cabeza Gorrzález y Bolós centra 
de nuevo, para que De las Heras, 
completamente solo, sorprenda 
a Araújo.

1-1. Minuto 34; Penetración 
de David Moya, que es cortada 
en falta a escasos metros de la 
frontal del área. Falta, pues, que 
lanza Serrano, con su habitual 
maestría y que sorprende a la 
propia barrera y al meta Alia.
QUE LECCION

Está visto y comprobado que 
en el fútbol es imposible atar 
cabos. Si, al margen de partidos y 
más partidos, nos centramos en

LUMBRERAS

1-1. El Castilla, con el “santo” de 
cara y un árbitro casero, salvó 
la eliminatoria
Araujo paró un penalti, Argenta lo bordó 
y González un excelente “líbero”

el que ayer jugó el Real Avila ante 
el Castilla y en los tres últimos 
ligueros, jugados también por el 
equipo abulense, tenemos que 
pensar que, en lo que se ha dado 
en llamar “deporte rey”, dos y 
dos no son cuatro; si volvemos la 
vista atrás, tan sólo tres días, y 
recordamos lo que sucedió en el 
“Adolfo Suárez”, ante el Alcor
cón y lo comparamos con lo que 
sucedió ayer en la Ciudad Depor
tiva del Real Madrid, ante el 
Castilla, campeón de Segunda 
División la temporada anterior, 
tenemos que pensar que las 
cuentas no nos cuadran ni por la 
más mínima coincidencia, ni con 
raíces cuadradas, ni con reglas 
de tres, ni con nada que se pueda 
incluir dentro de la más pura 
lógica; El Avila, simplemente, sin 
matemáticas, ilógicas, por otra 
parte, en el mundo del fútbol, dio 
una gran lección de saber ser, 
estar y parecer.

No obstante, también es sor

prendente que unos hombres que 
en la Liga se encuentran en un 
momento difícil de juego y resul
tados, puedan dar un giro de 
noventa grados en su forma de 
actuar, ante un equipo, teórica
mente muy superior y en un 
campo como el castillista, aun
que fuera el segundo campo. La 
cuestión es para meditaría mu
cho, porque el propio Vicente 
Miera, segundo de la selección 
española, en el descanso, nos 
comentaba que no estaba viendo 
diferencia entre el Castilla y el 
Avila.

Lo cierto es que surgió un 
Avila, ese Avila que se crece ante 
los grandes, que dio una gran 
lección de fútbol al rival, que le 
tuteó de principio a fin y que de 
haber contado con un poco más 
de fortuna y con un árbitro más 
imparcial, muy bien podría haber 
puesto las peras al cuarto a unos 
jugadores como los castillistas 
que, subidos en su pedestal, su

frieron un sonrojante baño de 
fútbol y que. incluso, no suple- 
ron ser humildes, ante el desca
labro que padecieron, puesto que 
si salvaron la eliminatoria no 
pueden ni deben presumir de 
excesivos méritos.

Pero ciñámonos ya a lo que 
ocurrió a lo largo de los noventa 
minutos de partido sobre él te
rreno de juego. Ambos equipos 
presentaron el 4-3-3, aunque los 
abulenses lo hacían con David 
Moya como falso exterior; con un 
Enríquez, con ganas, que se mo
vía constantemente; con un Ro
berto que se mantenía como 
hombre más adelantado; con una 
medular en la que Argenta se 
convertía en la “estrella” del par
tido y con una defensa que por 
fin se mantenía seria, con marca
jes ai hombre, firmes, y en la que 
González se destapaba como ese 
gran futbolista que es y al que 
definitivamente Felines parece 
va a dar confianza; por supuesto, 
tampoco debemos olvidar, al “pe
rro” Del Bosque que siguió y 
aburrió a Ortiz y también “man
dó” a los vestuarios al autor del 
gol castillista. De las Heras, por 
la sencilla razón de que .cuando 
Felines cambió los marcajes tam
poco le dejó tocar un balón. 
Claro está, detrás de todos estaba 
el sub-20 Araújo. Un Araújo con 
reflejos y que no pareció acusar 
en ningún momento la gran res
ponsabilidad que le cayó encima.

Ante tal coyuntura los abulen
ses, primero aguantaron, luego 
mandaron y al final acabaron 
metiéndose al público en el bol
sillo, aunque como es lógico, los 
más recalcitrantes seguidores 
castillistas, ésos que no querían 
reconocer el “baño”, acabaron 
pidiendo la hora a cinco minutos 
para la conclusióñ del encuentro.

Desde el principio se vio que 
el Avila lo hacía serio, tan seri' 
que los locales no lograban acer
carse al área abulense, lo que no 
quiere decir que no probaran 
fortuna en el disparo, como su
cedió al poco de comenzar el 

partido, en un lanzamiento de 
Gay que acabó con la primera 
gran parada de Araújo, en un 
balón ajustadísimo al poste de
recho; luego tres balones.colga
dos que no ofrecieron mayores 
problemas para el joven cancer
bero abulense. El Avila poco a 
poco frena al Castilla, en esa 
salida inicial prevista y comien
za a tutearle. aunque la lucha se 
centrara en la parcela ancha, con 
balones en corto, triangulando, 
con el fin de retener el balón. No 
obstante, comienza el recital 
Argenta al cuarto de hora de 
juego, y en el minuto 21, tras una 
gran galopada, desde la medular 
encarnada, el de Villafranca se 
apoya en Roberto, justo en la 
frontal del área, para que el nave
ro deje de nuevo el balón y aquél, 
aguantando bien, remate al exte
rior de la red, ¡qué gran ocasión! 
y qué susto para los locales. Acto 
seguido durísimo disparo de Mel 
y los puños de Araújo casi rom
pen el balón; luego se marcha 
Enríquez, pero el disparo l^ sale 
flojo; a coñtinuación de nuevo 
Argenta, en jugada por la izquier
da. centra y Martos con la pierna 
y la mano, inteligentemente, sa
ca el balón de su área; natural
mente. el colegiado se ha vuelto 
bastante blanco. A la jugada si
guiente el gol de De las Heras, 
pero el Avila no se descompone, 
al'contrario aguanta y da la cara. 
Tan es' así que a cinco minutos 
del gol del exterior blanco. Se
rrano consigue el empate, pero 
con anterioridad un soberbio ca
bezazo de Moya merecía haberse 
convertido ya en el 1-1. Lo cierto 
fue que con el empate nos pre
sentábamos en el último minuto 
de la primera mitad y que el 
señor de negro, más "blanco” 
quecualquiera de esos detergen
tes que tanto proliferan, señala
ba el punto fatídico. Mel. el autor 
del gol del “Adolfo Suárez”, lan
zaba al poste izquierdo, a la 
misma base, y Araújo atajaba el 
balón. Saltos, abrazos, por parte 
encarnada, y final de la primera 
mitad.

DUREZA. MALOS MODOS Y...

La segunda siguió por los mis
mos derroteros que la primera, 
aunque en ella aparecieron la 
dureza, los malos modos, el ner-. 
viosismo local y ese “orgullo” 
que caracteriza a los equipos 
blancos, cuando no consiguen lo 
que se proponen. Las amabilida
des del partido de ida. se convir
tieron en formas “ariscas”. El 
colegiado, perdió las riendas en 
más de una ocasión y el marca
dor no se movió, aunque ocasio
nes las hubo, unas para locales 
otras para visitantes, pero no 
debemos pasar por alto, un claro 
penalti a Enríquez, minuto 28, y 
la lesión de Serrano, cuestiones 
que de cara a la recta final del 
partido influirían notoriamente.

Total, que el Avila cayó, pero 
lo hizo con honor y sin mereci
mientos para ello, que pudo dar 
la gran campanada y que el Cas
tilla tuvo el “santo de cara” y un 
árbitro casero. Muy bien en lí
neas generales el Avila, sobresa
liendo sobre todos, con diferen
cia, Carlos Argenta, también Gon
zález, Senano, Enríquez y Araú
jo, pero en definitiva sin desme
recer ningún jugador del restó. 
Por el Castilla, Bolós, aunque se 
excedió en dureza, sobre todo en 
la segunda mitad, Martos y Sán
chez Candil.

S. M.
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Debate sobre el estado de la Nación

La consolidación de la democracia 
necesita de la colaboración de todos 
dijo Suárez

Violencia por la reconversión 
naval

'3»z
' 'iuíllíl» tíH»^^

11 
si®

Carrillo propone un consenso para 
sobre la O.T.A.N.

el referéndum
i^ M

El líder del CDS admitió resul
tados positivos en la luchá con
tra el terrorismo, y afirmó que la 
solución definitiva a este pro
blema pasa por una acción polí
tica de “envergadura, colabora
ción y diálogo” intensos con las 
fuerzas políticas e instituciona
les del país vasco.

En política exterior, calificó el 
ingreso en la CEE como un reto 
que ha de superarse con un 
“empuje" empresarial. En cuanto 
a la OTAN, dijo “ser consciente” 
de que la situación internacional 
de España en el futuro depende 
de esta decisión.

Recordó que durante sus cin
co años de gobierno, estimó in
conveniente la entrada en la 
Alianza "por razones de política 
interior y falta de consenso na
cional”. También aludió a su 
oposión a la decisión por la que, 
en 1981, España entró en la 
OTAN.

En opinión de Suárez, la situa
ción ahora “es distinta y peor”, 
dirigiéndose al presidente Gon
zález, afirmó que "es mucho más 
difícil salir de la OTAN que deci
dir su ingreso o no en ella".

El ex jefe del Gobierno calificó 
de "realista la oferta del presi
dente González de alcanzar un 
acuerdo parlamentario en esta 
cuestión. Sólo después de esto y 
de la más amplia información, 
opinó Suárez, podrá consultarse 
al pueblo español.

Las últimas palabras de Adol
fo Suárez reiteraron la necesidad 
de ese “pacto de Estado" porque 
—le dijo al presidente Gonzá
lez— “usted puede y debe gene
rar una nueva ilusión colectiva”.

En su réplica, Felipe González 
agradeció la oferta de Suárez, 
tanto más, dijo, cuando a su 
condición de parlamentario se 
une la de haber ocupado el go
bierno.

González afirmó que “lo mejor 
es unir fuerzas, para el mejor 
acuerdo posible” en los grandes 
problemas nacionales. Añadió 

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

INSTITUTO NACIONAL 
DE LA SALUD

DIRECCION PROVINCIAL DE AVILA

Anuncio de Concurso Público número 3/84
Objeto del Concurso; Adquisición de

MAQUINARIA Y HERRAMIENTAS, MOBILIARIO CLI
NICO, APARATOS Y DISPOSITIVOS E INSTRUMENTAL 

con destino a las distintas Instituciones Sanitarias de la 
provincia.
VENCIMIENTO PLAZO PRESENTACION OFERTAS: A los 
veinte días de su publicación en el B.O.E., el último a las 
13 horas para los que se presenten en esta Oficina, para 
las enviadas por correo, a las 24 horas del mismo día. 
PLIEGO DE CONDICIONES: Serán facilitados en mano 
en la Administración de Instituciones Sanitarias (Carre
tera de Madrid, kilómetro 109, Avila) y por correo a 
quienes lo soliciten por escrito.

Avila, 22 de octubre de 1984.
EL DIRECTOR PROVINCIAL, 
José R. Luis Yagüe Sánchez.

que sólo quienes no han tenido 
esa responsabilidad de Gobierno 
pueden eludir la necesidad de 
este acuerdo.

En cuanto al consenso en tor
no a la decisión definitiva sobre 
la OTAN, el presidente del Go
bierno dijo que “mientras más 
seamos para resolver los proble
mas de España, tanto más fuerte 
será la fuerza de su Gobierno 
ante terceros países”.

MADRID, 25 (Efe). —La ter
cera jornada del debate sobre el 
estado de la nación se inició hoy 
a las nueve de la mañana en el 
Congreso de los Diputados con 
las intervenciones de los por
tavoces del Grupo Mixto.

El primero en intervenir fue el 
comunista Santiago Carrillo se
guido de Adolfo Suárez, del CDS, 
Juan María Bandrés, de Esuka- 
diko Eskerra y Frances Vicens, de 
Esquerra. Republicana de Cata
luña.

Todos ellos dispusieron de 
siete minutos para su diserta
ción dentro de la media hora 
asignada para todos los com
ponentes del grupo mixto.

CARRILLO PROPONE UN 
CONSENSO SOBRE LA OTAN

Santiago Carrillo, diputado 
comunista propuso en el debate 
sobre el estado de la nación un 
consenso político para celebrar 
un referendum “claro” sobre la 
OTAN.

Carrillo destacó la necesidad 
de que en la consulta popular la 
pregunta sea clara y precisa un sí 
o un no a la permanencia de 
España en la Alianza Atlántica.

En su constestación al dis
curso del presidente González, el 
diputado comunista habló asi
mismo, de un consenso político 
para aceptar el fallo del refe
rendum.

Este consenso puede hacerse, 
dijo Carrillo, en el Parlamento, 
pero teniendo en cuenta que “en 
el país hay otro consenso, que se 

refleja en que el ochenta por 
ciento de la población está en 
contra de la OTAN”.
GUERRA: CARRILLO, 
CONSTRUCTIVO, SUAREZ, 
CORRECTO

El vicepresidente del Gobier
no, Alfonso Guerra, consideró 
constructiva la intervención de 
Santiago Carrillo en el debate 
sobre el estado de la nación y la 
de Adolfo Suárez como “muy 
correcta”.

Guerra no aceptó que se pu
diera aplicar adjetivos descali
ficadores a la intervención de 
Carrillo, como el de “tremendis
ta”, y aseguró que le ,había pa
recido una intervención “cons
tructiva" aunque, añadió “ha caí
do en contradicciones en po
lítica exterior”.

“Los comunistas, aseguró Gue
rra, se comportan más a la contra 
ante un gobierno socialista que 
ante otro gobierno cualquiera”.

Sobre la intervención de Suá
rez, Guerra comenzó puntuali
zando que el ex-presidente co
noce la dificultad de gobernar y 
eso se nota en su intervención.

“Aunque disiente en algunos 
aspectos con la política que es
tamos llevando, su intervención 
ha sido muy correcta”, dijo.
VENTAJA DE GONZALEZ

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, aventajó por 17 
puntos al jefe de la oposición, 
Manuel Fraga, en el debate par
lamentario que les enfrentó el 
pasado martes en el Congreso de 
los Diputados.

Así se desprende de una en
cuesta realizada por el instituto 
de la opinión pública española 
(iope-etmar para “diario 16” en
tre los españoles que siguieron 
la retransmisión por televisión 
del debate sobre el estado de la 
nación.

Según este sondeo, realizado 
ayer en Madrid, Barcelona y Bil
bao, al 51,4 por ciento de los 
entrevistados le produjo mejor 
impresión González y al 33,7 le 
gustó más fraga, pero tanto uno 
como otro han visto su imagen 
de políticos empeoradas tras el 
debate.

Respecto al presidente del 
Gobierno, un 34 por ciento con
sidera que ha empeorado y un 27 
que ha mejorado.

Continúan produciéndose incidentes en aquellas poblaciones 
afectadas por la reconversión naval. Durante el día de ayer los 
puntos más conflictivos fueron El Ferrol, Bilbao y Gijón, con 
numerosas manifestaciones y enfrentamientos con fuerzas de la 
policía.

Para el día de hoy están previstas nuevas acciones de fuerza en 
Vigo, donde ayer fue incendiado un autobús urbano. En Bilbao 
resulto herido un manifestante cuando incendiaba una barricada 
e igualmente fue prendido fuego a un autobús.

Militante de ETA muerto en
Sudamérica

SAN SEBASTIAN, (Efe).
El guipuzcoano Francisco Arria

rán Arregui, de 29 años de edad, 
ha resultado muerto en un país 
no determinado de Latinoaméri
ca, según el comunicado “ad 
hoc” difundido por ETA militar 
en el que confirma la militancia 
en su organización del difunto.

Según este comunicado, que 
ETA hizo llegar a la familia, Fran
cisco Arriarán falleció “cuando 
luchaba por la liberación de los 
pueblos oprimidos” camino que, 
según añaden, eligió “por su con
dición de militante vasco y gra
cias a la sensibilidad adquirida 
luchando por la liberación de 
Euskadi”.

La nota destaca que “el ejem
plo de Arriarán es una muestra 
clara de lo que debe ser el inter
nacionalismo revolucionario”.

VULCANIZADOS 
MENDUIÑA

Pintado de bajos en cualquier clase de vehículo, 
con maquinaria especializada: en Carretera de 
Avila-Piedrahita, km. 4 (Nave de La Colilla)’.

PRECIOS ECONOMICOS

660 PLAZAS l^xos

No especifica el comunicado 
de qué forma ni en qué país 
murió el joven guipuzcoano, na
tural de Mondragón e hijo del 
que fuera destacado pelotari 
Arriarán IIL

Francisco Arriarán Arregui fijó 
su residencia en Francia en 1978 
y en 1980 partió para Venezuela.

Según la familia del extinto, 
éste se encontraba en Latino
américa; pero nunca supimos en 
qué país concreto, aunque de 
vez en cuando mandaba algunas 
cartas”.

Para tratar sobre esta muerte, 
la corporación municipal de 
Mondragón se reunirá mañana 
en pleno. Los funerales están 
previstos para el próximo sába
do, aunque se desconozca el 
lugar.
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EE.UU. satisfecho por la 
actitud de Felipe González
ante la OTAN

WASHINGTON (Efe}.—Estados 
Unidos expresó ayer pública
mente su satisfacción por la de
cisión del presidente del Gobier
no español. Felipe González, de 
apoyar la permanencia de Espa
ña en la OTAN.

“EE.UU. siempre ha creído que 
la participación española en la 
OTAN es de máximo interés para 
España y para la Alianza y, por 
consiguiente, saludamos el apo
yo de Felipe González para que

Entrevista Thatcher-Mitterrand
LONDRES (Efe).—La amplia

ción de la Comunidad Económi
ca Europea y él contencioso de 
las Malvinas entre Londres y 
Buenos Aires han sido dos de los 
temas analizados ayer por Mar
garet Thatcher y Francois Mitte- 
nand en la entrevista que man
tuvieron en Londres.

Según indicaron anoche me
dios oficiales londinenses, la pri
mera ministra británica y el pre
sidente de Francia estuvieron de 
acuerdo en que existen razona
bles perspectivas de que se cum
pla con el calendario previsto

Weinberger reitera la negativa 
de EE.UU. a desmantelar
euromisiles

WASHINGTON, 25 (Efe).—Gas
par Weinberger, secretario nor
teamericano de Defensa, reiteró 
la negativa de Estados Unidos y 
sus aliados a desmantelar los 
misiles “Pershing-2” y "Crucero” 
en Europa.

Weinberger se expresó de esta 
forma durante un discurso pro
nunciado en Milwaukee, antes 
de que la Unión Soviética insis
tiera en que no pueden reanu
darse las negociaciones sobre 
control de armas, sin el previo 
desmantelamiento de los euro- 
misiles norteamericanos.

El jefe del Pentágono denun
ció también la “inflexibilidad” y 
el “inmovilismo del liderazgo po
lítico” de la Unión Soviética.

Winberger expresó, sin embar- 
|go, su optimismo en que la Ad
ministración Reagan logre con
vencer al Kremlin para que' vuel- 
va a examinar su estrategia” y se 
abra a nuevas ideas y posibilida-

José María
Molina Ariño

MATERNOLOGO DEL 
ESTADO

OBSTETRICIA-GINECO
LOGIA

C/ Doctor Fléming, 5-2.°
Teléfono: 21 15 81 C.S.340

JOSE ESTEBAN ANTON 
PODOLOGO

AFECCIONES DE LOS PIES
— Pies planos, cavos...
— Ortopedia.

Plantillas a medida, 
ortosis. prótesis, etc. 
Consulta diaria previa 
petición de hora.
Teléfono; 22 98 38.
Paseo. San Roque, 29 - 2.° D

VP-8

España sea un miembro de ésta”, 
dijo el portavoz del departamen
to de Estado, John Hughes,

El portavoz matizó que Was- 
hinton es partidario de que la 
participación de Madrid en la 
Alianza sea “completa”, sin dis
tinción entre la organización po
lítica y militar, pero señaló que 
“por supuesto, eso es una cues
tión a discutir entre España y los 
aliados”.

para la adhesión de España y 
Portugal al tratado de Roma.

Las mismas fuentes señalaron 
que la primera ministra británica 
se refirió al contencioso que su 
país mantiene con Argentina so
bre la soberanía del archipiélago 
malvinense.

La razón de esto es la próxima 
votación y debate en la asamblea 
general de las naciones de est* 
asunto y Londres quiere asegu
rarse que sus socios comuni
tarios no voten en contra del 
Reino Unido.

des de "cooperación pacífica” 
con Estados Unidos.

UNION ELECTRICA FENOSA, S.A.
AVILA

CORTE DE CORRIENTE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes que, 
con motivo de realizar reparaciones de urgencia en 
nuestras instalaciones de Alta Tensión, se suspenderá el 
servicio el próximo día 28 de los corrientes, a las horas y 
sectores que a continuación se indican:

De 8 a 10 horas, LINEA M.T. 15 KV. AREVALO - 
AGUADA, afectando a los siguientes centros de trans
formación:

“Aguada” - “Alvarez” - "Amor de Dios” - “Aguada” - 
“Adaja” - “Hernández Luquero” - “Tejar Camino del 
Cementerio” y “Barrio del Castillo”.

De 10 a 12 horas, LINEA M.T. 15 KV. AREVALO - VILLA 
BLANCA, afectando a los siguientes centros de trans
formación:

“Instituto de Formación Profesional” - “Amaya” - 
“Tejar de Tiburcio’ - “Hotel Muriel” - “Partearroyo” - 
“Lobos” y “Hotel Comercio”;

Avila, 24 de octubre de 1984

¿TIENE PROBLEMAS DE OIDO?
PHILIPS LES AYUDA

Con la nueva serie “Compacta” e “Introauriculares”, apara
tos de oídos más pequeños que los standar.

Le ofrecemos la visita de un técnico especialista que le 
atenderá a usted sin compromiso, siguiendo las indicaciones 
de su otólogo.

Reserve hora en:
CENTRO AUDIOLOGICO SIMON

Plaza del Rollo. 15. Teléfono 22-32-34 AVILA. '
VIERNES. DIA 26 DE OCTUBRE.

UNIVERSIDAD NACIONAL DE 
EDUCACION A DISTANCIA

CENTRO ASOCIADO DE AVILA
FUNDACION PUBLICA SANTA TERESA
EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL

Cañeras universitarias que se impartirán en el Curso 
Académico 1984-85: • ,

—DERECHO.
—CIENCIAS ECONOMICAS Y EMPRESARIALES.
—GEOGRAFIA E HISTORIA.
— PSICOLOGIA.
— FILOLOGIA HISPANICA.
— FILOSOFIA YCIENCIAS DE LA EDUCACION.
— PEDAGOGIA.
— FILOSOFIA PURA.
—CURSO DE ACCESO A LA UNIVERSIDAD PARA MAYORES 

DE 25 AÑOS.
—CURSO DE ADAPTACION AL 2.° CICLO PARA PROFESO

RES DE E. G. B.
— EXAMEN DE PREADAPTACION PARA MAESTROS.

MATRICULACION
— Plazo: 17 de septiembre al 27 de octubre de 1984.
—Lugar: Secretaría del Centro Asociado. C/ Santo Tomás 

s/n. 1.^ planta. Teléfono: 22.50.00/04.
—Horario; De lunes a viernes de 10 a 13 horas y de 17 a 20 

horas.

Reagan mantiene una ventaja 
de 12 puntos sobre Mondale

WASHINGTON. 25 (Efe).—El 
Presidente Ronald Reagan man
tiene una ventaja de 12 puntos 
sobre el candidato demócrata 
Walter Mondale. según un nue
vo sondeo de la cadena de 
televisión “ABC” y el diario 
Washington Post”.

La encuesta, efectuada entre

“El serpiente” y diez “capos” 
más ante los tribunales

NUEVA YORK. 25 oct. (Efe).- 
Carmine Pérsico, "el serpiente”.y 
diez “capos” más de la “familia” 
Colombo fueron arrestados en 
Nueva York en una importante 
batida policial contra la mafia.

“The Snake” es considerado el 
jefe indiscutible de la “familia”, 
una de las cinco más poderosas 
de la ciudad de los rascacielos.

Pérsico, de 51 años, y los otros 
diez “capos” han sido acusados, 
entre otras cosas, de extorsión, 
malversación de fondos e ilegal 
control de sindicatos.

La presión de los agentes fe
derales sobre el delito organiza
do en Nueva York se intensificó 
después de los esenciales datos 
aportados por varios ex-mafio
sos que cayeron en manos de la 
policía. 

el lunes y el martes, indica que 
Reagan sacaría un 54 por cien
to y Mondale un 42 por ciento 
si las elecciones se celebraran 
ahora, en vez del 6 de no
viembre.

Este es el mismo margen de 
ventaja que otro sondeo simi
lar efectuado la semana pasada.

La detención de los cerebros 
de la familia Colombo culmina 
un largo proceso investigador de 
3 años y medio llevado a cabo 
por agentes especiales del FBI 
norteamericano.

Los once mafiosos detenidos, 
cinco de los cuales han ingresa
do en prisión sin fianza, contro
laban siete organizaciones sin
dicales en los sectores de la 
construcción y hostelería.

UNION ELECTRICA FENOSA, S.A.
ZONA SEGOVIA AVILA

CORTE DE SUMINISTRO DE 
ENERGIA ELECTRICA

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes que, 
con motivo de realizar reparaciones de urgencia en 
nuestras instalaciones de M. T., se suspenderá el 
servicio el próximo domingo día 28 del presente mes, a 
las horas y sectores que a continuación se indican:

De 9 a 13 horas, LINEA M.T. TOROS - RAMACASTAÑAS.

AFECTA.—Pedro Bernardo, así como puestos de 
transformación propiedad de abonados, que se suminis
tren de esta instalación.

Avila, 25 de octubre de 1984

—— Extranjero 
Itaipu, el coloso 
hidroeléctrico, 
echa a andar

BRASILIA 24 oct. (Efe).—Itai- 
pu, un coloso hidroeléctrico de 
18.300 millones de dólares, echa 
a andar solemnemente el jueves 
en el río Paraná, en la frontera de 
Brasil y Paraguay.

Los generales Joao Figueire
do, presidente de Brasil, y Alfre
do Stroessner, de Paraguay, se 
reúnen en Itaipu para poner en 
marcha las dos primeras turbi
nas de Itaipu, a los diez años de 
comienzo de las obras.

Hasta 1990, no generarán, sin 
embargo, electricidad las 18 tur
binas planeadas, debido a atra
sos causados por la misma crisis 
económica que redujo drástica
mente la demanda interna de 
energía en Brasil. La hidroeléc
trica fue planeada en la década 
de los 70, cuando el crecimiento 
industrial de Brasil, principal re- 
.ceptor de la energía de Itaipu, 
alcanzaba índices anuales del 
diez por ciento.

La recesión obligó al consor
cio Itaipu-binacional a postergar 
el programa de instalación de las 
turbinas, que entrarán ahora en 
funcionamiento a un ritmo de 
dos por año hasta 1986 y tres 
entre 1987 y 1990.
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Programas de tx/e
PARA HOY

PRIMERA CADENA
15,35: WESTGATE.

Ashley se dedica a jugar al gran 
hombre de negocios. Indiscrimina- 
damente, establece contactos y ad
quiere nuevos clientes.

16,30: LA TARDE.
17,25: EL PAIS SAGITARIO. 
17,50: ¡HOLA CHICOS!
17,55: BARRIO SESAMO.
18,25: EL KIOSCO.
18,50: INFORMATIVO JUVE

NIL.
19,05: MIKEY Y DONALD.
19,30: DISCO VISTO.
20,00: DE PELICULA.

“Los nuevos actores” 
20,30: TELEDIARIO. 
21,05: NINETTE Y UN SEÑOR 

DE MURCIA.
Andrés Martínez, un hombre de 
treinta y tantos años y de Murcia, 
acaba de recibir una herencia y 
piensa que conocer París es una 
buena forma de gastar una parte de 
su dinero.

22,05: AH1 TE QUIERO VER. 
23,10: PAISAJE CON FIGU

RAS.
23,50: TELEDIARIO.
24,00: TELEDEPORTE.
00,10: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
14,00: PROGRAMA REGIO

NAL DE CASTILLA-LEON.
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18.59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19,00: AGENDA.
19,10: PUESTA A PUNTO.
19,30: ARCO IRIS.
19,45: ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES.
Después de la muerte de Felipe II, 
Francisco Ribalta, perdida la es
peranza de trabajar en El Escorial, 
emigra a Valencia.

20,05: LEO CONTRA TODOS. 
21,05: FILA 7.
22,05: CINE CLUB.

CICLO: Jean Renoir. 
“La Marsellesa”.

1789: La Revolución ha estallado 
en París y se va extendiendo por 
toda Francia. TrasTa toma de la 
Bastilla, los nobles huyen y se 
refugian en Alemania.

00,35: TELEDIARIO 4.
01,00: DESPEDIDA Y CIERRE

Farmacias en servicio de urgencias
Hoy jueves, día 25. Don Juan Paradinas Pérez. Plaza de Santa 

Teresa, 3. Teléfono 211120.
Mañana viernes, día 26. Doña María Paz García Martínez. Virgen de 

la Soterraña, 20. Teléfono 222083.

Para la dispensación de recetas en las Farmacias de Servicio 
de Urgencia, entre las 11 de la noche y las 7 de la mañana, es 
requisito indispensable ir acompañados de la Policía Municipal, 
para lo cual llamarán al teléfono: 21 11 88.

Í•A9 Radiocadena 
Española I^ 
ONDA MEDIA 1.503 KHz.

PROGRAMAS PARA MAÑANA DIA 26
00,00: 24 Horas. 00,30: La aventura de la noche. 02,00: Tutti 

frutti. 03,00: Una voz, un amigo. 06,00: Despertador regional. 
07,00: Castilla y León a las 7. 08,00: España a las ocho. 09,00: 
La Carátula. 10,00: La radio de aquí. 12,00: Los favoritos. 
13,00: Informativo regional. 13,30: Noticias en Avila. 14,00: 
Diario hablado. 14,40: Micrófono deportivo. 15,00: Tomando 
café. 15,30; Compre, cambie, venda. 16,00: Así, simplemente. 
18,00; Radio Región. 19,00: Apueste por una. 20,00: La hora 
deportiva. 21,00: Radiodeporte. 22,00: Fútbol sala. 23,00: Onda 
joven.

PARA MANANA
PRIMERA CADENA
13,30: CARTA DE AJUSTE.
13,45: PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL.
14,55: CONEXION CON EL 

PROGRAMA NACIONAL.
15,00: TELEDIARIO.
15,35: WESTGATE.
16,30: LA TARDE.
18,00: ¡HOLA CHICOS!
18,10; BARRIO SESAMO.
18,35: EL INSPECTOR ARDI

LLA.
19,05: INFORMATIVO JUVE

NIL. NOSOTROS.
19,35: LOU GRANT. 

“Temeridad”.
20,30: TELEDIARIO.
21,05: COROS DEL EJERCITO 

RUSO.
22,30: RETORNO A BRIDES

HEAD.
Charles pasa a Brideshead la Pas
cua de 1923, encontrándose con 
que su amigo Sebastián atraviesa 
una crisis de rebeldía hacia él y su 
familia.

23,30: TELEDIARIO 3.
23,40: TELEDEPORTE.
23,50: EL ARTE DE VIVIR. 
00,35; DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
14,00: PROGRAMA REGIO

NAL DE CASTILLA-LEON.
15,15: CARTA DE AJUSTE.
15,29: APERTURA Y PRESEN

TACION.
15,30: EL COMPORTAMIEN

TO DE LOS ANIMALES.
“Buscando la mente”.

16,30; TIEMPO DE PAZ.
17,30: IMAGENES DEL CINE 

MUDO.
“El americano”.
Un ingeniero de minas ayuda al 
presidente de una república a triun
far de las intrigas de sus malvados y 
corruptos enemigos, y consigue la 
mano de su bella hija.

18,00: EN PARALELO. LOS 
JOVENES.

19,00: FORMATOS.
19,30: LA CLAVE.

“Elecciones en USA”.

24,00; TELEDIARIO 4.
00,30; DESPEDIDA Y CIERRE

ALQUILERES
—Se alquila piso en Virgen An
gustias. Tlf. 22 13 33.
—Se alquila apartamento nuevo 
amueblado, con todo tipo de co
modidades. Telf. 2 2 94 42.
—Se ahiudan habitaciones, chi
cas estudiantes. Telf. 22 50 71.
—Se alquila piso amueblado. 
.Méndez Vigo. Telf. 22 13 40.

| COCHES VENTA !

MERCADO DE OCASION TRAC
TORES Y MAQUINARIA 

Cosechadora Glaas Henator. 
FURGONETAS
Ebro F-108 varias, buen estado. 
Ebro F-260.
Mercedes 1200 y 1000 varias' 
buen estado.
Sava 5-4, buen estado.
TURISMOS
Seat 124 Ranchera.
Renault R-12 Ranchera.

CATYMSA
Polígono I. “Las Hervencias’’.
Teléfonos 22 22 12. 22 22 16

AVILA.

! ENSEÑANZA !
—ENSEÑANZAS ESCRIBANO.— 
Peluquería masculina y femeni
na, queda abierta matrícula 3.° 
curso para todas las alumnas que 
lo deseen. Plazas limitadas; ne
cesitamos modelos. Vara del Rey. 
1. Avila. 21 16 70.

OFERTAS '
—CERCADOS REQUES: Cerra- 
rríiento de fincas. Venta de mate
riales. Asesoramiento y monta
jes. Teléfono; 136. Fuentemila
nos (Segovia).
—¿Quiere usted cercar? Venta 
toda clase de materiales. (Mallas, 
palos tratados, alambres espino, 
etc.). Ferretería Llorente. Villa
castín (Segovia). Telf. 10 71 10.

Electrónica
AVILA

TV COLOR VIDEO 
SANYO 
SONY 

ITT
NATIONAL PANASONIC

Avda. José Antonio, 15 
Teléfono: 22 33 33 

AVILA’

PERDIDAS i
—Extraviado periquito verde. 
Zona San Antonio; se gratificará. 
Telf. 22 53 70.

antenas de radio,s.a.
F. M. ESTEREO 94.2

PROGRAMAS PARA MAÑANA DIA 26

0,00: Supergarcía en la hora cero. 1,30: Polvo de estrellas. 
3,00: Las noches de Antena 3. 6,00; El primero de la mañana. 
8,30: Avila ciudad abierta. 9,00: Viva la gente. 10,30: Vamos de 
compras. 10,45: Viva la gente. 12,00: Antena dé Avila. 14,30; 
Crónica 3. 15,10: Usted pregunta. 16,00: El hombre música. 
17,30; Gente simpática. 19,00: Los 33 de Antena 3. 20,00:’ 
Protagonista la música. 21,00; Deporte 3 (Los viernes “Fútbol 
Sala). 23,00: Hora cero.

NOTA.—-Coincidiendo con las señales horarias hay noticias 
durante las 24 horas, del día.

PISOS VENTA i
— Vendo piso con plaza garaje. 
Teléfono 22 64 72. Llamar a 
partir 9 noche.
—Vendo piso, con garaje y tras
tero. Zona Santo Tomás. 22 8/ 12.

i TRABAJO !
— Se necesita empleada de ho
gar. Tlf. 22 18 7".
—Se necesita empleada de ho
gar externa. Telf. 22 7 6 7 5. Llamar 
mañanas.
— Se necesita chica de 9 a 5. Te
léfono 22 64 63.

¡ TRASPASOS j

—Se traspasa tienda ultramari
nos. Poca renta. Virgen Soterra
ña, 26. Telf. 22 19 52.
—Se traspasa tienda ultramari
nos, buen sitio. Telf. 21 31 96.
— Se traspasa tienda frutos se
cos. Económica. Telf. 22 63 80.

VENTAS
—Se vende finca en Valle Am- 
blés. con agua y luz. 9.100 m2, a 2 
Km. de Avila. Telf. 22 63 22.

— Vendo solar en Avila. Zona 
Centro. Tlfs. (983) 23 52 83. Valla
dolid. (911) 42 58 20 (Segovia).

—Vendo jaulas gallinas ponedo- 
doras seminuevas. Tlf. 22 37 53.

Aviso a 
nuestros 

anunciantes
Rogamos a nuestros anun-. 
ciantes nos remitan sus 
originales de publicidad 
lo más tarde a las 24 horas 
del día anterior a su pu

blicación.

Teléfono de
“EL DIARIO DE AVILA"

21-26-40
(3 líneas)

Lleva en tu cartera el carnet 
de socio de PRONISAy se 
té abrirán más puertas 
que con la mejor tarjeta de 
crédito.

—Se vende parcela en Las Her
vencias. Telf. 22 91 25
—Ocasión. Se vende peluquería 
de señoras, Jesús Galán, 16. Te
léfono 22 97 61.
—Vendo caldera de gasoil CH 
124. Semi-nueva. Telf. 22 69 57 
—Vendo chivas granadinas pu
ras. En Salamanca. Telf. 21 22 99.

COMERCIAL

ROCHA
C/ Arévalo. 2. Teléf.; 22 30 66
ELECTRODOMESTICOS

DE CALIDAD

A. E. G. 
LAVADORAS-COCINAS 

FRIGORIFICOS-LAVAPLATOS 
—SERVICIO TECNICO—

1 VARIOS * ' .......... ......
— DISTINGASE en un ambiente 
selecto. Telf. (923) 20 02 67. De 
4 a 11 noche. ■

AGENDA
TELEFONOS DE URGENCIA 

CENTROS SANITARIOS 
riospildl............................ 221600
Cruz Roja Española.... . . 2 24848 

y .222850
.*uTibulancias de la Dirección' 

Provincial de la Salud . . 221400 
urgencias de la Seguridad So

cial   212999
Ambulatorio de la /Avenida 

José Antonio. Teléf.:. 220044
ORDEN PUBLICO

Policía............................... 091
Comisaría........................... 220233
Policía Nacio'hal...... '. . . . 220199
Guardia Civil..................... 224400
GuardiaCivildeTráfico. . . . 221888
Patrulla rural de la Guardia 

Civil . . . .................... 221100
Policía Municipal............  211188

COMUNICACIONES
Telégrafos........................ 222000
R.E.N.F.E............................. 220188
TELE-RUTA........ ................ (91)4417222

TAXIS (Parada)
Plaza de Sta. Teresa........  21 1959
Estación.-.......................... 220149
Nocturno..................'....211188

BOMBEROS
Parque . . .......................... 211080

ARENAS DE SAN PEDRO
Cruz Roja........................ '. 370098
Guardia Civil.................... 370004
Ambulancias.................... 370048

Y 370220
Policía Municipal............  370069

AREVALO •
Cruz Roja.......................... 300864
Guardia Civil.................... 300011
Cuartelillo de laPolicía Mu

nicipal ............................... 300092
Ambulancias.................... 300881

BARCO DE AVILA
Guardia Civil.................... 340010
Ambulancias.................... 340336 

y 340221
PIEDRAHITA

Guardia Civil. ................... 360022
Ambulancias.................... 360260

LAS NAVAS DEL MARQUES 
Guardia Civil , . . .   8970009
Cruz Roja. . . ..................... 371466

EL TIEMBLO
Guardia Civil.................... (91)8625027
Ambulancias.................... (91)8625430

OCASO, S A
Seguros y Reaseguros

Oficinas-Carretera 
Avila-Madrid, S/n.
Teif Ambulancias 

24 12 20 y 22 22 50.
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La ONCE pide una ciudad sin 
barreras

El tiempo
Aumentará la nubosidad

Agenda
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Con más apariencia que efi
cacia, los Ayuntamientos espa
ñoles ponen en práctica diver
sos intentos para facilitar el 
uso de la ciudad a ciegos y 
minusválidos en general. Sin 
embargo, y en buena parte de
bido al incumplimiento de la 
normativa existente —orde
nanzas municipales y Código 
de la Circulación—, cerca de 
30.000 invidentes tienen gra
ves problemas adicionales, ca
da día, debidos a obstáculos 
imprevistos a su paso. Anda
mios, zanjas, registros abiertos 
por obras, columnas de publi
cidad y motos aparcadas en 
las aceras se convierten en 
trampas peligrosas para una 
persona que no puede verlas.

“Existen ordenanzas muni
cipales, pero ni se conocen , ni 
se recuerdan, ni se cumplen”, 
José Enrique Fernández del 
Campo, director de Area'de la 
Organización Nacional de Cie
gos Españoles (ONCE) y con
cejal de la Oposición, tiene 
buenos motivos para decir 
esto ya que ha tenido que sufrir 
en sí mismo, igual que otros 
ciegos, las consecuencias del 
incumplimiento de esta norma 
cuya referencia exacta es; Or
denanza sobre Supresión de 
Barreras Arquitectónicas en las 
vías y espacios públicos, apro
bada en Pleno del Ayuntamien
to de Madrid el 31 de octubre 
de 1981.

Cualquier obra en la calle 
tiene que estar debidamente 
señalizada mediante vallas, 
que se dispondrán —dice tex
tualmente la ordenanza— “de 
modo que los invidentes pue
dan detectar a tiempo la exis
tencia del obstáculo”. La po
licía tiene orden de denunciar 
su incumplimiento. Claro que 
según Carlos Corral, jefe del 
servicio de Ordenación de Cir
culación “La ordenanza regula 
desde la disposición del pa
vimento'' en esquinas de blo

ques y cruces de calles, hasta 
los pasos de peatones, rampas 
y escaleras, obstáculos y otros 
elementos urbanos de uso pú
blico tales como cabinas, fuen
tes y mobiliario diverso. Su 
aplicación es obligada eviden
temente a partir de la fecha de 
entrada en ’ i gor de la norma y a 
todos los efectos de urbani
zación, de obras e instalacio
nes aprobadas à partir de esa 
fecha. En todo lo construido 
anteriormente, habrá que ir 
paulatinamente aplicando la 
Ordenanza”.

SEMAFOROS 
ACUSTICOS

Entre las iniciativas muni
cipales para disminuir las di
ficultades de captación de las 
señales visuales por los ciegos, 
están los semáforos acústicos. 
Se instalan en los pasos de 
peatones y cuando el semáforo 
se abre, ernite un sonido del 
tipo “pajarito” o “sirena” que 
acelera su ritmo cuando está 
verde en destellos. Como me
dida de protección contra el 
ruido, estos semáforos sólo fun
cionan de 7,30 a 21,30 horas.

Entre 1.200 cruces semafo- 
rizados en todo Madrid, sólo 
hay semáforos acústicos 'en 
ocho localizaciones; cruces de 
calles, plazas o simples pasos, 
lo cual totaliza 34 aparatos 
situados en los cruces de las 
calles Veláquez y Ortega y Gasset, 
Príncipe de Vergara y Colom
bia, Pío XII y Jerez, Mateo Inu
rria y Enrique Larreta,- Mateo 
Inunia y Paseo de La Habana, 
Barquillo y Prim, Plaza del Du
que de Pastrana y Paseo de la 
Habana 208.

Santiago Rubio, jefe de Se
máforos del Ayuntamiento de 
Madrid, puntualiza que los 
acústicos para ciegos están en 
fase experimental y que la ONCE 
no ha manifestado todavía su 
deseo de que se extienda su

colocación, probablemente 
porque según dice Fernández 
del Campo, “el ciego no nece
sita semáforo.para darse cuen
ta de que un paso está abierto. 
Oímos los motores y sabemos 
cuando el coche está parado, 
para nosotros es mucho más 
importante que se cumpla la 
normativa en materia de seña
lización, balización de las obras y 
supresión de bañeras arquitec
tónicas”.

TARJETAS-TAXI
Caso de que una persona 

ciega necesite tomar un taxi, 
deberá utilizar algún distintivo 
que permita al taxista saber 
que debe parar y recoger al 
cliente. De acuerdo con el gre
mio de taxistas, la ONCE pone a 
disposición de sus afiliados, 
por el módico precio de 15 
pesetas unidad, unas cartuli
nas del tamaño de unos 8x15 
centímetros en las que sobre 
fondo blanco aparece la pa
labra “TAXI” en grandes letras 
reflectantes. Aunque la exis
tencia de estas tarjetas no está 
muy divulgada entre los taxis
tas, estos reaccionan ante el 
gesto de una persona parada al 
borde de la acera con el brazo 
extendido portando en la mano 
una señal llamativa y clara
mente identificable.
REDUCCION DE 
TARIFAS

Entre las medidas municipa
les establecidas como ayuda a 
los minusválidos está la de la 
reducción de tarifas en los 
transportes urbanos, de la cual 
los ciegos se pueden beneficiar 
siempre que presenten un cer
tificado de ingresos familiares, 
“con lo cual además de ciego 
tiene que ser pobre”. En opi
nión de José Enrique Fernán
dez del Campo, en esto como 
en tantas otras cosas, las ayu
das están resueltas sobre el 
papel.

MADRID. 25 (Ele). Cu
bierto con chubasco.s débiles 
o moderados en Galicia. As
turias y Alto Duero, predice 
para hoy el Instituto Nacio
nal de Meteorología.

Aumento de la nubosidad 
en el resto del cuadrante nor
occidental. Cantábrico orien
tal y Extremadura, zonas a la.s

que se irtin extendiendo las 
precipitaciones. .

Parcialmente nuboso por la 
tarde en la Meseta inferior, 
Andalucía Occidental, Ara
gón, La Rioja y norte de 
Cataluña.

Los vientos serán flojos con 
predominio de la componente 
oeste y suaves las temperatu
ras.

CARTELERA
OFRECIDA POR

Chocolates
P.° Don Carmelo, 26

Cafés
Teléf : 22 05 91

CINEMA CLUB (Telf. 21 24 53). 8 y 10,30. “CUENTOS 
EROTICOS” (Clasificada “S”).

REYES CATOLICOS (Telf. 21 31 70). 8 y 10,45: “EL 
ASESINO DE ROSEMARY” (Mayores de 18 años).

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Teléf. 22 00 20).8y 10,45. 
“LAS ALEGRES CHICAS DE COLSADA”. (Mayores de 13 
años).

SALON DE JUEGOS:
Salón Recreativo FORTUNA. Paseo San Roque, 27. Abierto 

desde las 10 de la mañana.

BINGOS.
Casino Abulense.—Abierto todos los días de 7 tarde a 3 de la 

madrugada. Vísperas de festivos de 7 a 3,30.

CUPON PRO-CIEGOS 5 
i

NUMERO i
PREMIADO 1
________________  1
840 7 J

—-------------  1

DIA: 24 octubre!

GRUNDIG |
TV COLOR - VIDEO 2000 1 •

DISTRIBUIDOR OFICIAL I
TIRSO YAÑEZ 1
C/ Juan José Martín, 2 1

VIDEO CLUB 2000 1
SERVICIO TECNICO

PX iVX TIEMPOS

SOLUCIONES
A la sopa de letras 
Núms. 17, 18, 19 y 20

AL CRUCIGRAMA 
Núm. 7

1: Er. Mi.—2: Isidoro.—3: 
An. Saz. Ma.—4: Al. Patán. 
To.—5; Sebe. O. Atos.—6: 
Losa. Aser.—7: Faja. T. Asar. 
8: Ad. Raras. So. —9: AB. 
Red. Ce.—10: Amenaza.—11: 
Ea. SA.

Por Eulalio MORENO GARCIA

SOFAS DE LETRAS

21 22

CONÁ.SEGUE 
NT J E M 0 E NT 
B 0 E D R E L A S 
HRPGILEDP 
AAEEIREAC 
B N E V T T L M .E 
ALLAAA.AUM 
N0P0RTCFE 
0 L V I T 0 L A A

23

P R U B I. 0 C A N 
A A T E R B N U 0 
T R N I D I E R T 
NMOETSETR 
U A C 0 T C 0 N I 
P E C S A E D E P 
JI ARMEL IA 
NC0NTRPAE 
B C A J 0 A S 0 D

ALL I L 0 C L E 
VFONOIDAS 
S E C E G R B C 0 
HAGATMECP 
UARUILNAU 
MRLHEAUZR 
ONCOTRDIO 
S A I S M U 0 L E 
CSEAROMAR

CRUCIOKAMA NOMBRO «

HORIZONTALES.—1: Quehacer.—2: Infusión. Nombre de mu- 
Jer.—3: Fantasma imaginario. Habitual, constante.—4: Repetido, 
gusanillo. Canoa u otra embarcación mejicana. Nota musical.—5: 
Tubo de barro para la conducción de agua. Símbolo de la plata.— 
6: Corteza olorosa de la nuez moscada. Partícula material de pe
queñez extremada.—7: Mes de los hebreos. Dejar .entrever.—8: 
Nota musical. Relación. Preposición.—9: Mordacidad. Repetido, 
dios de la burla.—10: Avizoraré. Símbolo del bismuto.—11: So
brante.

24

BELACABAT 
OOLOSDRE-0 
LMQAEUDAR 
LCRUEi.ASTE 
lERAISMAC 
TFCIELRAI 
I I R A P E L C N 
PONTURBAE 
A R 0,D A M U F C

, en CADA UNA DE LAS CUATRO SOPAS DE LETRAS PODRA 
LOCALIZARSE 7 COSAS RELACIONADAS CÓN EL TABACO.

VERTICALES.—1: Cabestro o cabezón de cáñamo.—2: Brinca
bas, saltabas.—3: Pronombre personal. Símbolo del actinio. Ma
trícula castellana.—4: PronominaL Matalahúva. Río catalán.—5: 
Arboles leguminosos de Venezuela. Figurado, gentileza.—6: Ite
rar, repetir. Asperos.—7: Pueblo de Alicante. Mástil.—8: Malta. 
Remolca la nave. Té chino medicinal.—9: Posesivo. Invocación 
hindú. Nota musical.—10: Renombrado, célebre.—-11: Vaticine.
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Todo un rito que cumple el propio ganaderoLUMBRERASEl becerro tiene ya en su lomo el hierro de la ganadería a que pertenece

Marcaría! becerro, todo un rito en el mundo de los toros

AL CIERRE 
Los 
defensores 
del pueblo
europeo se 
reunirán
en Madrid en
mayo del 85

MADRID, (Efe).—Los De
fensores del Pueblo europeos 
se reunirán en Madrid a fina
les de mayor próximo para 
tratar de la toma de concien
cia de la ciudadanía sobre sus 
derechos y deberes, ha sabi
do Efe de fuentes próximas a 
dicha institución.

Las mismas fuentes indi
caron el deseo de Ruiz-Gimé- 
nez de reunir también en Ma
drid a los Defensores del Pue
blo de los países iberoameri
canos.

La ganadería de Sonsoles Aboín 
pronto de primera

sera

Esta temporada debutó en novilladas picadas
Marlín, Javier Lumbreras

El mundo de los toros no es 
sólo la espectacularidad de 
unos vestidos de luces, ni de la 
lucha del hombre con el toro, 
ni del pasodoble sonando en la 
plaza en una tarde de sol entre 
las ovaciones de un público 
más o menos entendido. El 
mundo de los toros tampoco es 
sólo ese ambiente equívoco de 
los negocios que llevan a cabo, 
en nombre de los que se visten 
de luces, hombres generalmen
te orondos, tranquilos, con 
sombrero de ala ancha y un 
inseparable puro en la boca. 
Para que en una plaza de toros 
se inicie el paseillo en una 
tarde de verano, son necesarias 
muchas cosas que carecen de 
espectacularidad. Muchos tra
bajos desconocidos que hay 
que hacer a conciencia y sin 
espectadores que, con sus pal
mas o pitos, aprueben o no las 
actuaciones. El mundo de los 
toros, negocios aparte, es tam
bién un mundo de ilusiones 
que pueden empezar por la del 
principiante que. viste por pri
mera vez un vestido alquilado.

Camisería 
Géneros de punto 

EL MAYOR SURTIDO A LOS MEJORES 
- PRECIOS -

descolorido y oro y sueña con 
tardes de gloria.

Pero la pieza fundamental 
seguirá siendo el toro, que el 
ganadero cría y selecciona con 
un exquisito cuidado. Desde el 
mismo momento del nacimien
to del becerro, hasta que un día 
es embarcado con destino a los 
chiqueros de alguna plaza. El 
ganadero tiene también sus ilu
siones. Si no las tuviera, segu
ramente dedicaría sus fincas y 
sus esfuerzos a ganaderías de 
consumo, más rentables y que 
exigen menos cuidados.-

UNA GANADERÍA 
EN AUGE

Avila, que tiene de todo un 
poco, no carece de ganaderías 
bravas. Andrés Hernando, ex
matador de toros, sigue hoy 
metido en ese complicado 
mundo como ganadero y, en su 
finca de Marlín dedicó ayer la 
jornada al herradero de reses, 
una de esas actividades que se 
hacen sólo a la vista de unos 
pocos que, por otra parte, no 
son espectadores, sino colabo
radores. Cuarenta novillos tie
nen desde ayer, en su lomo, el 

TEODORO
Teófilo Córdova Porras

ESPECIALISTA EN TRAUMATOLOGIA Y CIRUGIA 
ORTOPEDICA .
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hierro de la ganadería a que 
pertenecen, una ganadería en 
alza que ya dio en la temporada 
que ha terminado ciento se
senta novillos a la fiesta (cua
renta utreros, ochenta erales y 
cuarenta añojos) y que debutó, 
el día 16 de agosto en Roa de 
Duero, en novilladas con ca
ballos con un excelente resul
tado: cuatro orejas cortadas. 
Los novilleros que lidiaron es
ta primera corrida picada fue
ron José Luis Seseña, Paco 
Varona y Manel.

PASO A PRIMERA CLASE
Tres hierros tiene Andrés 

Hernando en su finca de Mar
lín: el de Sonsoles Aboín, el de 
Hermanos Hernando Aboín y 
el de Peña Tella, todos ellos 
con reses de procedencia de 
Núñez Hermanos y de don En
rique Aboín. La ilusión del ga
nadero, hoy, no es sólo que sus 
novillos coñtinúen saliendo 
buenos (seis vueltas al ruedo se 
han dado a sus toros en la 
temporada última), sino que 
los de uno de sus hienos, el de 
Sonsoles Aboín, sea dentro de 
dos años una ganadería de pri

mera que le permita vender 
corridas de toros. A lograr esta 
meta está dedicando ahora to
do su esfuerzo. Los otros dos 
hierros continuarán siendo 
ganaderías de segunda, porque 
en este mundo no es posible 
vivir sólo de ilusiones y las 
ganaderías de segunda son 
más rentables que las de pri
mera.

La próxima temporada no se 
presenta mal para Andrés Her
nando. Tiene ya apalabradas 
diez corridas, de las que cuatro 
serán picadas. Como perspec
tivas, no están mal cuando ape
nas ha terminado la temporada 
del 83. De momento, hay un 
invierno por medio, con mu
cho trabajo para que los no
villos continúen saliendo bue
nos. En el campo van co
giendo los años, los kilos y la 
presencia precisos. Los bece
rros herrados ayer puede que 
no salgan ya a la plaza como 
novillos, sino como toros de 
una ganadería de primera, para 
toreros que no sueñan con la 
tarde de la alternativa, sino con 
subir en el escalafón.

En fa jornada de ayer, Ruiz- 
Giménez se reunió con el 
Sindic des Greulles, hasta 
ahora el único nombrado ofi
cialmente en las autonomías, 
ambos, junto con sus colabo
radores, trataron del cometi
do de la institución en Cata
luña, que aún ha de ser dota
da de los medios materiales 
para su funcionamiento.

Del seis al diez de diciem
bre próximo, personalidades 
del mundo del derecho se 
reunirán en Madrid para re
saltar la tafea realizada en 
otro tiempo por juristas es
pañoles de renombre inter
nacional en favor de los de
rechos humanos.

Detenidos en 
Avila cuatro 
traficantes 
de droga

En la madrugada de ayer 
¡fueron detenidos por funcio
narios del Cuerpo Superior de 
Policía, cuatro individuos 
cuando viajaban en el tren 
camino de Galicia a los qúe se 
les ocupó en el momento de 
su detención cinco gramos 
de heroína y medio kilo de 
hachís, productos que les fue
ron intervenidos.

Identificados resultaron ser 
D.G.C. de 20 años, E.L.A. de 
27: M.K.H. de 21 y J.M. L.S. de 
25, dos de ellos con numero
sos antecedentes 
entre otros el de 
droga.

Los detenidos

policiales, 
tráfico de

junto con
las diligencias instruidas y la 
droga ocupada pasaron a dis
posición de la autoridad ju
dicial.

LENCERIA - JUEGOS PARA NOVIAS
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